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25 марта состоялось засе-
дание Совета предприни-
мателей Ливанского края,
где центральным вопросом
была - реконструкция
Ливанской индустриаль-
ной зоны (ЛИЗ) площадью
более чем 100 гектаров. 
Какова будет продолжитель-
ность реконструкции ЛИЗ? Что

ожидает предпринимателей?
Что они приобретут от этого
проекта? Какими будут их обя-
зательства? Эти и другие
вопросы пояснял председатель
думы Ливанского края Андрис
Вайводс, исполнительный
директор Улдис Скрейверс,
руководитель отделом плани-
рования развития Байба

Вуценлаздане и инженер-
строитель Айнарс Скроманс.
Чтобы читателям было бы
понятно, о развитии какой
части города идет речь, уточ-
няем, что территория ЛИЗ
охватывает часть города за
железной дорогой (Фабрикас,
Целтниецибас и Стирну), и на
ней свои производственные

территории расположили или
арендуют 43 предприятия и
работают несколько сотен
жителей края. Всего терри-
тория ЛИЗ охватывает 135
гектаров земельной пло-
щади, принадлежащей
самоуправлению и част-
ным владельцам.

(Продолжение на стр. 15)

Приоритет в Ливанском крае на будущий год –
благоустройство индустриальной  зоны для
поддержки предпринимательской деятельности

 ̄ Айя Усане,
зам предсе-
дателя думы
Ливан 
с кого края 

“Я не верю,
что можно
без людей, я
всегда стре-

милась к ним,” эти слова принадле-
жат поэтессе Арии Элксне, и
могли бы характеризовать мно-
гих из нас. И те многие сотни
участников самодеятельности
нашего края, которые бесчислен-
ные часы своего свободного вре-
мени посвящают любимому
хобби – танцуют, поют, играют
театр, прославляют Ливанский
край в мире. Мы не можем без
людей!
Удивительно хороши получен-
ные в этом году на смотрах
результаты, что удивило и обра-
довало сперва уже самих участ-
ников коллективов. Это радует!
А самоуправление гордится вами!
2015 год для школ и учащихся про-
ходит под знаком Праздника песни.
Все еще продолжаются репетиции,
концерты и смотры. И еще самое
волнительное – это время ожида-
ния, пока будут известны результа-
ты, будет ли достаточно полученное
количество очков, чтобы получить
возможность участвовать на празд-
нике песни и танца школьной моло-
дежи этим летом в Риге. 
От имени думы Ливанского края
хочу поблагодарить всех руководи-
телей и участников коллективов,
которые работали и очень стара-
лись. Самое большой уважение
родителям, бабушкам и дедушкам,
которые неустанно поддерживают
своих детей и в процессе репетиций,
и летом – во время праздника
песни. Мы радуемся за все коллек-
тивы и за каждого участника, кото-
рый отправиться на праздник
песни и танца в июле, но для того,
чтобы те, кто останутся дома
знали, как танцуют наши школь-
ные танцоры, как поют хоры и
ансамбли, играют театры, что и
как рисуют, что появляются игры и
хороводы – мы всех 5 июня при-
глашаем на стадион Ливанской 1
средней школы на предваритель-
ный концерт праздника песни и
танца ,,Ceļā uz Dziesmu svētkiem”.
Самоуправление Ливанского края в
бюджете 2015 года предусмотрели
достаточное количество средств,
чтобы коллективы нашего края
могли поехать в Ригу и там высту-
пить. В бюджете для этого выделе-
ны 35 267 евро, в т.ч., на костюмы -
13 119 евро, на питание и транспорт
- 22 148 евро. Также дополнитель-
ное финансирование будет и от госу-
дарства, что в случае нашего края -
20 175 евро (дополнительно для
питания и проживания). В итоге
для обеспечения участия коллекти-
вов на Празднике песни и танца
школьной молодежи предусмотре-
ны 55 442 евро. Предпо лагаемое
количество участников 462, но это
будет уточнено после смотров. 
Для школ нашего края этот год
также один из успешнейших в
плане достижений на учебных
олимпиадах. Вклад педагогов
огромен и еще больше радуют
достигнутые результаты. 
Еще меня радует то, что многие
вещи в крае делаем сами! Конкурс
Малых грантов, который финанси-
рует дума Ливанского края, предла-
гает получить до 700 евро. Только
делай! И люди делают! Малые гран-
ты это такой стимул, чтобы мы не
погрузились в повседневную рутину
и активизировали всех вокруг себя.
В пятницу всех приглашаем на
Форум Жителей, а в субботу на
Большой Субботник – ведь это
также будет сделано благое дело
своими руками в своем крае!
Очень ждем от вас заявок на
выдвижение кандидатов на
награду Почетного гражданина
города Ливаны в этом году.
Заявляйте людей, которые своей
деятельностью это с честью заслу-
жили!

В эту пятницу, 24 апреля в
10.00 в Центре культуры
Ливанского края фонд
,,Viduslatgales pārnovadu
fonds” в сотрудничестве с
с а м о у п р а в л е н и е м
Ливанского края организу-
ет ФОРУМ ЖИТЕЛЕЙ.  
На форум жителей собираются

местные жители - предприни-
матели, представители само-
управлений, учителя, пенсио-
неры, молодежь и другие пред-
ставители общины. Работа
форума проходит в три этапа –
работая всем вместе в большой
группе, затем в более малень-
ких параллельных рабочих
группах, и заканчивается ито-
говым отчетом и обобщением
результатов. 
ФОРУМ ЖИТЕЛЕЙ – это уча-
стие жителей, сотрудничество
между всеми сторонами, поиск
инновационных и нестандарт-
ных подходов в решении про-

блем, выявление обществен-
ного мнения. 
ОТВЕТИМ НА ВОПРОСЫ,
какие стороны окрестности
являются сильными и слабы-
ми, проблемы и приоритеты
развития.
В ТВОРЧЕСКОМ ПРОЦЕССЕ
будем искать как можно больше
оригинальных решений по
актуальным проблемам. 
СОЗДАДИМ РАБОЧИЕ ГРУП-
ПЫ, вовлекая представителей
местной общественности, чтобы
достигнуть решения проблем.
ФОРУМ ПРИЗОВЕТ ЖИТЕ-
ЛЕЙ к мероприятиям местной

благотворительности, жертвуя
время, деньги, знания и другие
ресурсы для достижения целей
местной важности.

Жители, будем активными
и примем участие

в ФОРУМЕ ЖИТЕЛЕЙ
своего края, так как и от

нас зависит, какой общими
усилиями мы создадим

свой поселок, город, край!
ФОРУМ ЖИТЕЛЕЙ

ЛИВАНСКОГО КРАЯ
В ПЯТНИЦУ, 24 АПРЕЛЯ В
1000 В ЦЕНТРЕ КУЛЬТУРЫ

ЛИВАНСКОГО КРАЯ

В Ливанском крае впервые состоится ФОРУМ ЖИТЕЛЕЙ

Студия НПИ ,,Dubna” отмечает свое 35-летие
15 апреля 2015 года Студия народно-
го прикладного искусства (СНПИ)
Центра искусства и ремесленниче-
ства Латгалии ,,Dubna” отметила
свое 35-летие и оценила проделан-
ную за эти годы работу. 
На сей день традиции ткачества в студии
берегут и лелеют 15 ткачих разного воз-
раста. История СНПИ „Dubna” началась
в 1972 году с замысла ткачихи Моники
Манчинской объединить ткачих в ткац-
кий кружок. В 1979 году студии „Dubna”
присвоили название Студии народного
прикладного искусства. Участники юби-
лейного мероприятия символически рас-
катали более чем 90-метровый народный
пояс, который ткачихи СНПИ ,,Dubna” в
2006 году соткали к 80-летнему юбилею
города Ливаны и который в данный
момент является самым длинным
сотканным поясом в Латвии. От имени

самоуправления с праздником ткачих
поздравил исполнительный директор
думы Ливанского края Улдис Скрейверс,
подчеркивая в своей речи большое значе-
ние студии, ведь ,,Dubna” является
одним из самых многолетних и богатых
традициями коллективов края наряду с
Ливанским любительским театром и
НТА ,,Silava”. Ткачих студии поздравил

коллектив Центра искусства и ремеслен-
ничества Латгалии, под крылом которого
студия работает, гости и друзья из сосед-
них краев, а также учреждения
Ливанского края и участницы фольклор-
ного ансамбля ,,Turki”. Выставку работ
участниц СНПИ ,,Dubna” в Центре
искусства и ремесленничества
Латгалии можно посетить до 7 мая. 

n Совет предпринимателей Ливанского края работает уже 5 лет, но сейчас сотрудничество между предпринимателями и

самоуправлением особенно важно, так как необходимо успешно освоить финансирование Европейского Союза для приведения в

порядок пришедших в упадок территорий предпринимательской зоны, что могло бы составить 5 млн евро. 
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Информация от председателя думы и исполни-
тельного директора
3 марта председатель думы Андрис Вайводс и руко-
водитель отделом ЗАГСа Велга Швирксте поздрави-
ли юбиляров Золотой свадьбы – семью Лацисов из
Ливан.
6 марта в думе Ливанского края состоялось совеща-
ние организаторской рабочей группы по поводу
праздника города Ливаны. 
11 марта в думе Ливанского края состоялось засе-
дание комиссии по гражданской обороне
Ливанского края, где рассматривались вопросы об
изменениях в составе комиссии и обучении комис-
сии. На заседании приняли участие руководство
думы Ливанского края и специалисты, командир
Ливанского поста ГПСС Владимир Андреев, пред-
ставители Государственной полиции, Земессардзе,
государственных и муниципальных ООО.
17 марта председатель думы Андрис Вайводс встре-
тился с начальником Прейльского участка ЛРП
Государственной полиции Айгарсом Салениексом,
чтобы обсудить вопросы о ситуации в области без-
опасности в Ливанском крае и работу Ливанского
полицейского участка.
18 марта председатель думы Андрис Вайводс и зам
председателя Айя Усане встретились с членом
правления фонда ,,Viduslatgales pārnovadu fonds”
Валией Вайводе. Во время встречи были обсуждены
вопросы о запланированных фондом мероприятиях
и проектах в Ливанском крае и необходимой под-
держке со стороны самоуправления для организа-
ции этих мероприятий. Председатель думы Андрис
Вайводс принял участие в собрании членов обще-
ства ,,Еврорегион ,,Озерный край””, которое состоя-
лось в думе города Резекне. Зам председателя Айя
Усане приняла участие на собрании руководителей
фольклорных ансамблей Ливанского края, где
обсуждался вопрос о фольклорных мероприятиях
Латгальского региона в 2015 году. В думе
Ливанского края состоялось заседание
Административной комиссии.
19 марта состоялись заседания комитетов думы
Ливанского края.
24 марта председатель думы Андрис Вайводс уча-
ствовал на заседании правления Объединения
центров регионального развития в Латвийском
союзе самоуправлений, в Риге.
25 марта руководство думы Ливанского края, а
также руководитель отделом Учета и финансов
Хелена Яблонская встретились с представителями
корпораций думы Ливанского края ,,Līvānu dzīvokļu
un komunālā saimniecība”, ,,Līvānu siltums” и
,,Līvānu slimnīca”, чтобы рассмотреть и оценить
годовые отчеты данных предприятий. В центре
культуры и Ливанского края и на Ливанской желез-
нодорожной станции у мемориального камня состоя-
лись мероприятия, посвященные Дню памяти жертв
коммунистического геноцида. На мероприятии у
мемориального камня к присутствующим с речью
обратилась зам председателя Айя Усане. В
Ливанском центре инженерных технологий и инно-
ваций состоялось заседание Совета предпринимате-
лей, обсуждались вопросы о бюджете самоуправле-
ния Ливанского края на 2015 год, о развитии инду-
стриальной зоны и проекте благоустройства инфра-
структуры, об актуальностях ГАЗ для предпринима-
телей, о ремонте краевых дорог и другие важные
для предпринимателей вопросы. 
Квартирные вопросы
Дума рассмотрела заявления от нескольких частных
лиц, в которых те просили разрешения на
отчуждение квартиры, уплатив плату за

приватизацию в деньгах (евро). Дума разрешила
жителям оставшуюся сумму заплатить в евро,
установив срок оплаты.
Заем из Госказны
В результате экономии средств в этом году у думы
Ливанского края была возможность увеличить
объем реконструируемых улиц. Так, например, на
улице Межа появилась возможность реконструиро-
вать участок улицы вдоль городского кладбища,
построив там автостоянку, а также приведя в поря-
док находящийся на городской территории лесопарк
между улицами Межа и Пумпура. Эта территория
соснового бора для жителей является излюбленным
местом прогулок, поэтому там уже начато строитель-
ство пешеходных дорожек. Уже этим летом у жите-
лей будет возможность прогуляться по новым, вымо-
щенным и освещенным дорожкам, также в лесопар-
ке будут установлены скамейки и урны для мусора. 
Чтобы обеспечить проведение перечисленных работ,
на заседании думы Ливанского края депутаты при-
няли решение о необходимости займа из Госказны в
размере 236 022,00 EUR. После качественного внед-
рения проекта и окончания работ 66,2% от указан-
ной суммы самоуправление вернет из средств
фонда Европейского регионального развития.
Проект реализуется в рамках мероприятия 3.6.1.1.
„Способствование росту центров развития нацио-
нального и регионального значения для уравнове-
шенного развития государства” дополнения 3.6.
приоритета „Полицентричное развитие” Программы
деятельности ERAF „Инфраструктура и услуги”.
Утвердили внутренние нормативные акты

Депутаты думы утвердили правила „Об организа-
ции закупок и работе закупочной комиссии в само-
управлении Ливанского края”, правила ,,Порядок
проведения закупок нерегламентированных в
Законе о публичных закупках”. Дума провела
поправки в Положении комиссии по вопросам куль-
туры и спорта, в Положении ДОУ “Rūķīši”, в
Положении IX конкурса юных пианистов им.
Е.Граубиня,  также утвердила Положение
Ливанской 1 средней школы и Положение
Центральной библиотеки Ливанского края в новой
редакции.
Арендованы права на рыбную ловлю
Дума Ливанского края Алдису Малниексу арендо-
вала права на рыбную ловлю для личного потребле-
ния в реке Даугаве в границах административной
территории Ливанского края на один год, используя
мережу, длина  стенки или размах крыльев которой
не более 30 метров, установив годовую плату за
аренду права на рыбную ловлю .
Будет организована Большая цепь латгаль-
ских народных песен
Депутаты думы Ливанского края поддержали под-
готовленный специалистами самоуправления про-
ект „Большая цепь латгальских народных песен и
школа традиций – для сохранения и популяризации
нематериального культурного наследия”, который
подан в целевую программу Государственного
фонда культурного капитала ,,Поддержанная ГАО
Латвийские государственные леса культурная про-
грамма Латгалии 2015”, цель которой способствова-
ние доступности культуры для общества, организуя
проектные конкурсы для поддержки проектов в
регионах и предоставление финансовой поддержки
важным культурным проектам, которые способ-
ствуют развитию культурной среды, ценностей и
традиций Латгалии.
Закон не позволяет самоуправлению 
ограничить азартные игры
Согласно закону О лотереях и азартных играх и учи-

тывая, что общество с ограниченной ответствен-
ностью „Joker LTD” предоставила все необходимые
документы для получения муниципального разре-
шения и что в собственности ООО „Joker LTD” по
улице Ригас, 57B, в Ливанах уже работает зал
азартных игр и это место не находится в месте, в
котором согласно ч.2, ст.41 закону ЛР О лотереях и
азартных играх не позволено организовывать азарт-
ные игры, дума дала разрешение ООО „Joker LTD”
на открытие места для организации тотализатора и
приема ставок в собственности ООО „Joker LTD” – в
действующем игровом зале, ул. Ригас, 57B, в
Ливанах.
Принятие этого решение вызвало бурные дискуссии
среди депутатов, поскольку депутаты считали, что
не надо было способствовать бизнесу азартных игр,
учитывая тот ущерб, который азартные игры нано-
сят обществу. К сожалению, законы и нормативные
акты не дают самоуправлениям возможности огра-
ничить этот бизнес. 
Организация услуг водоснабжения и канали-
зации 
Дума издала связующие правила № 6 „Правила
организации услуг водоснабжения и канализации в
Ливанском крае”. Правила вступят в силу после их
согласования в Министерстве охраны среды и регио-
нального развития и публикации в газете ,,Līvānu
novada vēstis”.
О социальной помощи
Депутаты рассмотрели разработанные Социальной
службой Ливанского края связующие правила „О
пособиях социальной помощи в Ливанском крае”,
„Об условиях оценки материального положения
(собственности), устанавливая соответствие статусу
нуждающейся семьи (лица) в Ливанском крае” и „О
признании семьи или отдельно живущего лица
малообеспеченным в самоуправлении Ливанского
края” и их пояснительные описания. Правила всту-
пят в силу после согласования в министерстве и
публикации в газете ,,Līvānu novada vēstis”. 
О делегировании подтверждения подписей
избирателей
Согласно предложению Центральной избиратель-
ной комиссии ЛР в письме от 28 января 2015 года №
02-01.07/8e „О сборе подписей”, чтобы обеспечить
выполнение условий ч.2, ст.22 закона „О народном
голосовании, законодательной инициативе и ини-
циативе Европейских граждан”, где сказано, что „(2)
Подпись каждого избирателя в 12-месячный
период, должна быть заверена нотариусом, по
месту проживания в самоуправлении, в сиротском
суде, который проводит нотариальную деятель-
ность, или в крае у своего волостного или городско-
го руководителя управы.”, самоуправление приняло
решение делегировать права на подтверждение под-
писей избирателей для законодательных инициа-
тив работникам думы Ливанского края, волостных
управлений и Сиротского суда Ливанского края: в
Сутрской волости Валия Руиса, Паулина Зариня,
Данута Боровская, в Ерсикской волости Анита
Лиетауниеце, Мелдре Вилцане, Анна Грейдане, в
Рожупской волости Андрис Нейцениекс, Спидола
Вайводе, Корнелия Иванова, в Рудзатской волости
Рута Клибике, Лигита Домулане, в Туркскй волости
Айварс Смелцерс, Кристина Кирилова, в городе
Ливаны Элита Матисоне. 
Выделили средства 
Дума выделила средства в размере 400,00 евро для
участия на международном фестивале линейных
танцев группе линейных танцев Центра культуры
Ливанского края „Black coffe”, группе линейных
танцев Рожупского дома культуры структурной еди-
ницы Центра культуры Ливанского края „Rose
River” и группе линейных танцев Сутрского дома
культуры „Cappuccino”.

—Â ̄Â ÌËˇ ‰Û Ï  ̊ÀË ‚‡Ì ÒÍÓ „Ó Í‡ˇ

 ̄   Индра Упениеце, специалист
по связям с общественностью
самоуправления Ливанского
кая

Пиши проект, подай до 30
апреля этого года в краевую
думу и получи финансирова-
ние от самоуправления от
300 до 700 евро для осуществ-
ления своей идеи. Поверь –
там нет ничего сложного!
Общее выделенное думой
Ливанского края финансирова-
ние для проектов Малых гран-
тов в этом году - 14 000 евро. 
Проекты, представляющие
активизацию общественной
деятельности и предоставле-
ние общественной пользы для
жителей Ливанского края:
организация охраны среды и
мероприятия по благо-
устройству; 
способствование здорового
образа жизни и безопасной
среды; 
обеспечение непрерывного

образования и популяриза-
ция краевой истории; 
способствование интеграции
социально незащищенных
жителей; 
социально-экономический
рост молодежи, конкуренто-
способность и  внедрение в
общество. 
Проекты могут подавать
негосударственные органи-
зации и инициативные
группы жителей (не менее
10 человек, которые объеди-
нились, чтобы реализовать
проект). Проектную заявку
надо подать до 16.00 часов
30 апреля 2015 года в 206
каб. думы Ливанского края,
по адресу: ул. Ригас, 77,
Ливаны.
Больше информации: по
телефону 653 07270, е-почта:
ginta.kraukle@livani.lv или
indra.upeniece@livani.lv, а
также лично в 217 каб. думы
Ливанского края.

Под девизом Большого Субботника ,,Постоит, кто изменится!” 25 апреля этого года
в 9.00 приглашаем всем вместе привести в порядок левый берег Дубны в Ливанах, в
конце улицы Рожу (между обоими мостами), чтобы эта территория начала бы свои
превращения и в последующие годы стала прекрасным местом для отдыха в центре
города. 
Убирать можете и в других местах Субботника в нашем крае. Информацию о них можете найти
в портале www.talkas.lv раздел ,,Kartes - pieteiktās talku vietas”.В каждом самоуправлении есть
координатор Большого Субботника, который занимается организаторскими вопросами и
может ответить на интересующие вас вопросы. В Ливанском крае эти обязанности исполняет
Айварс Смелцерс (29462323).
Для сбора мусора и в этом году будут предоставлены мешки – на сей раз синего цвета. Их
бесплатно можно получить в вестибюле на 1-м этаже здания думы Ливанского края в пятни-
цу, 24 апреля с 9.00-12.00 и с 13.00-15.00, а также в волостных управах своих волостей.
Но также смело можно использовать оставшиеся с прошлых лет мешки желтого, зеленого или
красного цвета. 
Вывоз собранного мусора с регистрированных мест субботника организует ООО ,,Līvānu
dzīvokļu un komunālā saimniecība” (тел. 29557905). Мешки с мусором в день субботника надо
оставить на регистрированных местах субботника и об этом надо информировать координато-
ра субботника. Помните, что бесплатная сдача мусорных мешков относиться только к
собранному в общественных местах мусору. 
Принимая участие в субботнике 25 апреля индивидуально, собранные в общественных местах цвет-
ные мешки с мусором, жителей города Ливаны просим оставлять на общественных площадках
сбора мусора, созданных организаторами Большого Субботника:
- на территории гаражного кооператива улицы Даугавас у автобусной стоянки возле
Воздушного моста;
- на территории старой рыночной площади улицы Вецбазницас.

Субботник – это не только благое дело, но и прекрасное провождение времени с друзьями,
коллегами и единомышленниками, поэтому фотографируй, снимай на камеру или опиши

свою историю субботника и присылай на: talkas@talkas.lv

Не опоздай подать проект
МАЛЫХ ГРАНТОВ

Большой Субботник – уже в эту субботу!
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Территория ЛИЗ одновременно
является одной из главных пробле-
матических территорий города
Ливаны, а на нее можно взглянуть
не только как на запущенную терри-
торию, но и как на производствен-
ную зону с новыми возможностями и
резервными территориями, исполь-
зование которых можно разнообра-
зить и продуманно развивать. 

Почему ЛИЗ?
Спросите у людей на улице, что
является главной проблемой города
Ливаны, и вы получите ответ -
,,Нужны рабочие места, возмож-
ность работать и зарабатывать!”
Обычно чиновники на это отвечают
- ,,Ни государство, ни самоуправле-
ние не могут вкладывать деньги в
строительство новых заводов – это
прерогатива частного бизнеса.”
Но самоуправление может соз-
дать благоустроенную среду,
чтобы бизнес развивался –
чтобы предприниматели хотели бы

здесь работать и предлагали людям
работу. Это осознает и самоуправле-
ние Ливанского края, медленно, но
целеустремленно объединив свои
ресурсы для решения именно этой
проблемы. 
В последнее десятилетие Ливан -
ское самоуправление последова-
тельно инвестировало в благо-
устройство среды проживания
жителей (дворы, улицы, водопрово-
ды, тротуары, игровые площадки,
детские сады, школы, спортивные и
культурные постройки и т.д.).
Параллельно смотря в будущее и
ожидая момент, когда можно будет
с наибольшей отдачей обратиться к
развитию бизнес среды. И вот этот
момент настал, и его нельзя упу-
стить! Важно, что именно в этом
периоде планирования сред-
ства ЕС преимущественно будут
направлены на развитие бизнес
среды, а не построек для куль-
туры, спорта и развлечений,
как это было раньше. 
Думаю, что даже самые большие
скептики согласятся, что действия
руководства думы Ливанского края
были достаточно дальновидными,
несколько лет назад, ,,открыв” тер-
риториальную планировку
Ливанского края и включив инду-
стриальную зону в территорию
города. Сейчас это сделать уже не
успели бы, ведь поправки в этом
документе дело сложное и длитель-
ное. С признательностью можно
оценить то, что это было сделано
своевременно, чтобы открыть доро-
гу европейским деньгам в инду-
стриальную зону, ведь по ухаби-
стым улицам и тротуарам ежеднев-
но ходят и ездят сотни ливанчан. 

В этом году будут проектиро-
вать, в следующем – начнут
строительные работы
В 2015 году начата разработка тех-
нического проекта реконструкции
ЛИЗ, которая продлиться до осени
этого года. За это время проекти-
ровщики посетят собственни-
ков земельных участков в инду-
стриальной зоне, которых кос-
нется реконструкция, проведут
работы по согласованию и уточ-
нят необходимые для проекта
данные. Также состоятся информа-
ционные встречи с предпринимате-
лями, которые располагаются на
ЛИЗ. Уже на этом этапе важно при-
влечение предпринимателей, четко
выражая проектировщикам свои
пожелания о размещении соответ-
ствующих коммуникаций.
Реконструкция ЛИЗ предусмат-
ривает строительство новой
системы водопровода и канали-
зации на всей территории ЛИЗ,
новое освещение улиц, асфаль-
тирование дорожного полотна,
строительство тротуаров и вело-
дорожек, а также коллекторов
дождевых вод закрытого типа. 
Предприниматели интересовались,
будут ли эти коммуникации
построены до границ их собственно-
сти, или еще дальше – до конкрет-
ных зданий и построек на террито-
рии предприятия. Представители
самоуправления пояснили, что
строительство коммуникаций
за деньги ЕС можно провести
только до границы частной
собственности, дальнейшие вло-
жения будут за счет самих предпри-
нимателей. 
Разработку проекта по реконструкции
ЛИЗ проводит ООО,,Firma L4”, и
общие расходы на проектировку
составляют примерно 54  . Проект
будет закончен в конце этого года,
тогда и будет объявлена закупка,
которая покажет реальные расходы
на строительные работы, которые по
расчетам на сегодняшний день состав-
ляют примерно около 5 млн EUR.

Результативные
показатели – что
это такое?
Реализация проекта будет не воз-
можна без активного участия и
развития местных предпринимате-
лей, подчеркивает руководство
самоуправления. Но это не выдум-
ка думы, а государственная уста-
новка, что за каждый вложен-
ный евро надо что-то давать
взамен. Это ,,что-то взамен” –
результативные показатели,
которые уже конкретно обо-
значены. Так, например, за каж-
дую 41 000 евро надо дать взамен 1
новое рабочее место на предприя-
тиях территории ЛИЗ. С таким же
успехом это может быть и оборудо-
вание или инвестиции другого

рода (напр., строительство), кото-
рые вложены в модернизацию
предприятия. Например, чтобы в
индустриальную зону вложить 4,7
млн EUR из финансирования
ERAF, всего предприятия должны
создать 115 новых рабочих мест (4,7
млн/41000=115) или должны вло-
жить в свое развитие (оборудова-
ние, строительство и др.) 1 к 1 или
именно 4,7 млн EUR.

Хорошие новости
две
Результативные показатели
можно комбинировать (напр.,
половина в виде новых созданных
рабочих мест и половина в виде
инвестиций). Поскольку в ЛИЗ
работает достаточно большое коли-
чество предприятий, то эти показа-
тели можно было бы достичь легче,
нежели тогда, если на территории
будет работать только несколько
предприятий;
Результативных показателей не
надо будет достигать за год или
два, а за более длительные период
времени (период времени, за кото-
рый эти показатели будут зафикси-
рованы, это полтора года до подачи
проекта вплоть до 3-х лет после
окончания внедрения проекта. Это
значит, что для достижения
результата будет отведен
период времени более 7 лет.

В подарок первые
сапожки – от сеньоров
общества „Baltā māja” 
9 апреля этого года работники и
волонтеры общества ,,Baltā māja“ посетили
отделение ЗАГСа Ливанского края, чтобы
сделанные во время Пасхальной благотво-
рительной акции сапожки и носочки пере-
дать руководителю отделения ЗАГСа Велге
Швирксте. Регистрируя рождение ребен-
ка, молодым родителям предоставляется
возможность выбрать любую пару сапожек
или носочков для своего малыша.
Эта красивая традиция уже в четвертый раз
получила большую отзывчивость, в ней при-
няли участие более 20 вязальщиц, связав 67
пар сапожек и 15 носочков для
новорожденных. Общество „Baltā māja” благо-
дарит и желает доброго здоровья, бодрости и
еще много творческих работ каждой из
вязальщиц, среди которых были: Аида
Ротченкова, Йоланта Козлова, Марина
Иванова, Леонтина Пудане, Светлана
Грига, Элизабете Цимаре, Валентина
Лацаре, Бернадета Платаце, Ливия
Отсон, Айна Гайле, Вита Лукашева, Ина
Лукашева, Леонтина Синицина,
Элеонора Яковель, Лигита Ошане, Элза
Лапиня, Регина Езупенок, Наталья
Упениеце и многие другие рукодельницы,
которые продолжают с любовью начатую
работу. Общество ,,Baltā māja“ приглашает
всех вязальщиц волостей и города Ливаны
присоединиться к этому движению!
В этом году акция поддержана в рамках
внедренного обществом „Baltā māja” проекта
„Предоставление социальной помощи” (фонд
поддержки „Ziedot.lv”, в сотрудничестве с
АО „Latvijas meži”).

n Трудолюбивые вязальщицы и работники
общества „Baltā māja” благодарят ООО
„Līvānu kūdras fabrika” и лично Петериса
Романовского за предоставленное дополни-
тельное финансирование для приобретения
ниток. Надеемся, что это успешное сотруд-
ничество продолжится!

Общество „Baltā māja” в сотрудничестве
с фондом „Ziedot.lv” начала программу

благотворительности
„Поможем нуждающимся малышам”

В рамках проекта запланировано предо-
ставить молочную смесь и памперсы

малышам в возрасте до 2 лет.
Просим родителей малышей заполнить

заявки в обществе „Baltā māja”, в
Социальной службе Ливанского края
или у своего волостного социального

работника в самоуправлении.
Общество „Baltā māja”

Андрис Вайводс, председатель
думы Ливанского края:
,,Проект реконструкции инду-
стриальной зоны будет самым
большим проектом последнего
времени, который будет реализо-
вывать самоуправление
Ливанского края. И на сей раз, в
отличии от других проектов, его
внедрение пройдет в тесном
сотрудничестве между само-
управлениями, предпринимате-
лями, государством и
Европейским Союзом. Будут
заключены Соглашения о намере-
ниях между самоуправлением и
предпринимателями ЛИЗ, а вся
ответственность (также и
финансовая) за достижения
результатов ляжет на плечи
самоуправления .Если результа-
тивных показателей самоуправ-
ление не достигнет, то вложен-
ные миллионы ей возможно при-
дется вернуть. Этого мы не
можем допустить, поэтому я
надеюсь на большое понимание со
стороны предпринимателей и
поддержку уже сейчас  – в стадии
проектирования, а также  в
дальнейшем. Первый шаг, к кото-
рому призываю руководителей
работающих на ЛИЗ предприя-
тий  – до 1 сентября этого года
обдумайте  свою ситуацию и
решите, конкретно в которых
местах вам необходимы подъ-
ездные дороги и приводы других
коммуникаций. После разработ-
ки проекта ничего изменять
нельзя будет, поскольку это
будут недопустимые расходы. С
каждым из вас встретятся про-
ектировщики, проведут согласо-
вание, если понадобиться – будут
искать лучшее решение о распо-
ложении системы водопровода,
канализации или съезда.”

Встречай весну в отличной форме со
STUDIO FIGURA LĪVĀNI!
По-весеннему солнечные цены для абонемен-
тов. 
Приведи с собой
друга как нового
клиента! Если друг
покупает абонемент
на массаж, то Ты и
Твой друг получают
в подарок один мас-
сажный сеанс (60
мин.)!
Лимфодренажный
массаж: очищает
тело от токсинов,
сокращает объемы,
снижает вес, умень-
шает целлюлит,
улучшает структуру кожи, улучшает цирку-
ляцию лимфы, уменьшает отечность, повы-
шает мышечный тонус.
Запись по телефонам: 22471197; 29606078
Ливаны, ул. Ригас, 85, 2-й этаж
www.studiofigura.lv

n Сокращение пришедших в упадок

территорий, создание новых рабо-

чих мест – это установленные

государством требования для всех

самоуправлений, чтобы освоить

финансирование нового периода

планирования, пояснила руководи-

тель отделом планирования и раз-

вития самоуправления Ливанского

края Байба Вуценлаздане. 

n До сентября проектировщики

встретятся с собственниками

земельных участков индустриаль-

ной зоны, чтобы уточнить комму-

никационные приводы для каждой

собственности, рассказал инже-

нер-строитель Айнарс Скроманс. 
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УТВЕРЖДЕНО 
решением  № 2-27

протокола заседания думы № 2
Ливанского края от 26 февраля 2015 года

Связующие правила думы Ливанского края

„Поправки в связующих правилах думы
Ливанского края от 31 августа

2006 года № 10 
„О помощи самоуправления Ливанского

края жителям в решении жилищного
вопроса””

Ливаны 
26 февраля 2015 года № 5

Изданы согласно ч.3 ст. 43 закона „О самоуправ-
лениях”, ч.6 ст.7, п.6 ч.1 ст.14, ч.7 ст.14, ст.15,

ч.1 ст17, ч.1 ст.24 закона “О помощи в решении
жилищных вопросов”
1. Внести следующую поправку в связующие пра-
вила думы Ливанского края от 31 августа 2006
года № 10 „О помощи самоуправления
Ливанского края жителям в решении
жилищного вопроса” (далее – Правила) –
изложить пункт Правил 8. 1. в следующей редак-
ции:  
8.1. Специалисты, находящихся на территории
самоуправления Ливанского края государствен-
ных и муниципальных учреждений, которые не
обеспечены отдельной жилой площадью.
2. Связующие правила вступают в силу на сле-
дующий день после их публикации в бесплатном
информационном издании Ливанского края
„Līvānu Novada Vēstis”.
Председатель думы Ливанского края A.Вайводс

Выставка фотохудожника
Яниса Глейздса
в Ливанах

 ̄    Элга Сенала, зам директора ЦБЛК 

С 25 марта в зале Страумес Центральной библио-
теки Ливанского края можно посетить новую худо-
жественную выставку „Художественные начина-
ния Яниса Глейзды.” Это передвижная выставка
работ известного латышского фотографа
Я.Глейзды (1924-2010), на которой в Ливанах
выставлены 39 фотографий. 
Родимая сторона художника находится недалеко от
Резекне — в Вецгайлуми Илзескалнской волости.
Фотографированием Я.Глейздс занимался с 1951 года. С
1952 по 1994 год как фотограф-художник работал в
Латвийском научно-исследовательском институте травма-
тологии и ортопедии. Свои самые интересные художествен-
ные работы он создал в 60-80-ые годы прошлого столетия.
На выставках художник участвовал с 1957 года, его рабо-
ты публично доступны на более чем 800 выставках и в
Латвии, и за рубежом. Работы фотохудожника еще при
его жизни награждены 170 медалями, из которых 37 -
золотых, 600 дипломами, 18 кубками и 28 Grand Prix.  В
1979 году художнику присвоено звание AFIAP – худож-
ника Международной федерации фотоискусства, а в 1985
году — звание заслуженного деятеля культуры. В 1988
году Янису Глейздсу присвоено почетное звание EFIAP
(превосходительство), в 1998 году он стал лауреатом пре-
мии Мартина Буклера. В 1995 году Янис Глейзд за
заслуги в фотоискусстве получил орден Трех Звезд. О
нем снято два документальных фильма.
В основном Я.Глейздс работал с черно-белой фотографи-
ей, отлично справляясь со сложной, тонкой и трудоемкой
техникой изогелии, когда выделение 3–5 и больше серых
тонов различной плотности из оригинального снимка
делает его похожим на графическую работу. Художник
создал свой особенный подчерк, отличающий его от
остальных фотографов.
Темы работ Я.Глейздса традиционны – пейзажи, натюр-
морты и портреты, где он раскрывает красоту и женщи-
ны, и природы. В течение многих лет художник увлечен-
но фотографировал мотокросс на Балвской трассе. Он
создал интересную серию фотографий о мотоспорте.
Фото-историк Петерис Корсак о художнике говорит -
,,Янис - личность уникальная и неповторимая, такой чело-
век, который так много пережил. Те, кто Яниса не видели,
кто не знают, что у Яниса ведь не было рук и как он при-
спосабливал такие инструменты, чтобы можно было фото-
графировать и делать такие утонченные работы.”  
30 апреля в 10.00 встреча с куратором выставки, предсе-
дателем общества Фотографов Латгалии Игорем
Пличем.

Фольклорный ансамбль
Ливанской 1 средней школы
„Ceiruleits” приобретет новые
народные костюмы

 ̄   Зане Гайука, руководитель ЛЦИТИ

В связи с поданной осенью 2014 года проектной заявкой
общества ,,Jauniešu organizācija „IMKA Līvāni“” -
„Приобретение народных костюмов для младшей и
старшей группы фольклорного ансамбля Ливанской
1 средней школы „Ceiruleits”” на 4 действие мероприя-
тия оси LEADER Открытого конкурса проектных заявок
Европейского сельскохозяйственного фонда сельскому раз-
витию ЕС (ELFLA) „Разнообразие сельской экономики и
способствование качеству жизни на территории осуществ-
ления местных стратегий развития”, будет получено софи-
нансирование ELFLA для реализации проекта.
Цель проекта – способствовать сохранению латышского
народного культурного наследия в Ливанском крае, спо-
собствовать разнообразию мероприятий проведения досуга
младшего поколения жителей Ливанского края и поддер-
жанию культурных традиций, обеспечив доступность соот-
ветствующих народных костюмов для младшей и старшей
группы фольклорного ансамбля Ливанской 1 средней
школы „Ceiruleits”, таким образом способствуя вовлечению
жителей в современные культурные процессы. 
В результате проекта участникам фольклорного ансамбля
,,Ceiruleits“ будут пошиты новые народные костюмы
Крустпилсского края. Приобретение этих костюмов позво-
лит усовершенствовать и разнообразить выступления кол-
лектива перед зрителями, которыми являются не только
жители Ливанского края, но и гости края, и жители других
краев. Поскольку фольклорный ансамбль ,,Ceiruleits”
очень активно участвует на фольклорных фестивалях
международного уровня, то очень важно обеспечить соот-
ветствующий сценический образ, ведь фольклорный
ансамбль представляет свою страну и край. 
Изготовление костюмов осуществит общество „Ludzas
amatnieks”, победив на конкурсе опроса цен. Реализация
проекта состоится до 1 июня 2015 года. Общие расходы
проекта 3327.54 EUR, в т.ч. финансирование ELFLA в раз-
мере 2994.79 EUR.

 

30 мая на кладбище Муктупавелу в 12:00; на кладбище Муцениеку в 13:00
2 июня 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах 

6 июня на кладбище Салиешу в 12:00; на кладбище Гругулю в 13:00
9 июня в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

13 июня на кладбище Скрузманю в 12:00; на кладбище Межанцану в 13:00
16 июня в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

20 июня на кладбище Вецелю в 12:00; на кладбище Гайню в 13:00
27 июля в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

27 июля на кладбище Упениеку в 12:00; на кладбище Шкапару в 13:00
30 июля в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

4 июля на кладбище Малкална в 12:00; на кладбище Герцану в 13:00
7 июля в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

18 июля на кладбище Лёвану в 12:00; на кладбище Вейгуру в 13:00
21 июля в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

25 июля в 12:00 на Ливанском городском кладбище 
26 июля в 12:00 на Ливанском приходском кладбище (состоится Св.Месса)
28 июля в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

1 августа в 12:00 на кладбище Иесалниеку
4 августа в 18:00 в Ливанской церкви Св.Мессы за упокой душ похороненных на этих кладбищах

Пожертвования от мероприятий пойдут на строительство Приходского дома.
С благодарностью, священник

Юрис Заранс

Мероприятия, посвященные памяти
захороненных на кладбищах Ливанского
Римско-католического прихода в 2015 году

ВСТРЕЧАЕМ ЛЕТО В ОТЛИЧНОЙ ФОРМЕ!
Предлагаемый Figura Line массаж лимфостимуля-
ции обеспечивает 
процесс естественного очищения организма и
является важным 
для укрепления иммунитета.
Figura Line предлагает процедуру для улучшения форм
тела и 
укрепления здоровья.
Это быстрый, легкий и здоровый способ как избавиться
от лишнего веса и сантиметров окружности тела.

Мы находимся по адресу: ул. Домес, 3, Ливаны (Инновационный центр)
Телефон для записи: 25778867

Здравствуйте ,,Līvānu vēstis”
Приближается лето с неизбежными дождями,
и жители дома по улице Ригас,  65 уже живут с
ощущением страха за безопасность дома, так
как после реализации непродуманной рекон-
струкции внутреннего двора у фундамента
дома каждое лето во время дождей появляются
огромные ямы, до потолка затапливается
погреб, в вентиляционных трубах невыносимый
запах, по ночам в стенах дома слышен какой-то
шум.
При посредничестве газеты хотим узнать,
когда и что Ливанская дума будет делать в сло-
жившейся ситуации, ведь перед реконструкцией
таких проблем не было, и никто не отменял
главную задачу самоуправления – обеспечить
жителей нормальными условиями жизни.
Коллективу газеты желаем хорошей и солнеч-
ной, полной творческих идей весны!
Жители дома

С вопросом обратились к инженеру - строителю
Отдела строительства и инфраструктуры думы
Ливанского края Айнарсу Скромансу, который
информировал, что сейчас проходят работы по
проектированию реконструкции канализацион-
ной системы дождевых вод на улице Биедрибас,
улице Ригас и Центральной площади.
Разработка проекта будет закончена до июня
этого года. Затем дума Ливанского края, как это
и предусмотрено законом, объявит закупку на
проведение реконструкционных работ. После
завершения закупочной процедуры самоуправ-
ление заключит договор с победившим на закуп-
ке предприятием, которое проведет работы,
чтобы перечисленные в вашем письме проблемы
были устранены. В бюджете самоуправления на
2015 год уже предусмотрены средства для прове-
дения этих работ. Реальные строительные рабо-
ты будут проходить в конце этого лета и до осени
будут закончены. 

ННаамм  ппиишшуутт

26 апреля в Ливанской 
католической церкви

ОСВЯЩЕНИЕ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ
в связи с ежегодным  праздником Св.Юрия
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УХОЖЕННОСТЬ ОКРУЖАЮЩЕЙ
СРЕДЫ
В целом ухоженностью окружающей среды в крае
удовлетворены 82,2% респондентов. Чаще упоми-
наются следующие предложения от жителей: больше
средств отводить и заботиться о привлекательности
города – установить новые, интересные объекты
среды, благоустроить скверы, развести декоративные
насаждения и цветочные клумбы. Жители указы-
вают, что больше внимания надо уделять празднич-
ному украшению города, а также надо найти единый,
согласованный будничный облик города. Художник
или архитектор города, по мнению жителей, дал бы
ощутимый вклад в развитии облика города, чтобы
город не был индустриальным и скучным, а отличал-
ся бы именно своим визуальным обликом. Город укра-
шают две реки, поэтому было бы целесообразно при-
вести в надлежащий вид берега рек, таким образом,
расширив возможности для отдыха и зеленую зону.
Люди указывают, что надо создать больше мест, где
посидеть и отдохнуть. Также надо обратить внимание
и на обследование, ремонт и благоустройство детских
игровых площадок.
Как проблему жители отмечают непривлекательный
вид недостроенных частных многоэтажных жилых
домов, которые портят визуальный облик города.
Строже надо было бы относиться и к другим владель-
цам запущенных и неухоженных зданий.
Среди новых объектов, которые надо было бы
построить в Ливанах, на первое место в опросе выдви-
гается эстрада под открытым небом, бассейн и пеше-
ходный мостик через железнодорожные пути  в про-
изводственную зону. Также необходим пляж, фонтан,
приют для животных.
Одновременно люди заметили, что каждый год в горо-
де создается что-то новое и инновационное. Но было
бы хорошо приведенные в порядок места защитить от
вандалов, установив камеры наблюдения как мини-
мум в тех местах, где наиболее чаще пребывают люди.

УЛИЦЫ И ДОРОГИ
Что касается улиц и дорог, жители акцентируют про-
блемы, с которыми столкнулись во время масштабной
реконструкции улиц, когда в одном из районов города
одновременно реконструировали 12 улиц. Во время
ремонта по улицам было сложно передвигаться, мно-
гие участки были закрыты. В результате реконструк-
ции городских улиц в некоторых местах улицы стали
более узкими, также неудобным стал проезд в некото-
рых перекрестках.
Жители указывают, что необходимо улучшить уборку
улиц (особенно маленьких улиц, например, в районе
Убаглициса) и посыпание их противоскользящими
материалами зимой.
Опрос доказал, что для жителей важно качество улиц
в индустриальной зоне, где сейчас состояние дорог
очень критическое, но, уже в течение ближайших лет,
в этом районе будут проведены объемные реконструк-
ционные работы.
Много комментариев получено о недостаточном осве-
щении улиц на улочках города, что необходимо улуч-
шить. Но, поскольку на многих улицах города после
реконструкции модернизирована также и система
освещения, то в целом этой услугой удовлетворены
69,1% опрошенных.
Состоянием тротуаров в Ливанском крае удовлетворе-
ны 68,1% респондентов, велодорожками и их маршру-
тами – 44,4%, в свою очередь инфраструктурой
улиц/дорог – 54,1% жителей.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ТРАНСПОРТ
Отдельные предложения прозвучали на счет внедре-
ния более широкого графика следования автобусов,
например, в район Убаглициса, а также организация
более раннего рейса в производственную зону уже до
8.00 утра. Жители хотели бы большее количество рей-
сов, приспособив их по воскресеньям к службам в
католической церкви. Обеспечением общественным
транспортом довольны 44,7% опрошенных.

УПРАВЛЕНИЕ ДОМАМИ
Много комментариев получено о работе коммуналь-
ной службы и об управлении домами. Жителей беспо-
коит и состояние многоквартирных домов (по улице
Ригас, 65 надо решать проблему отвода сточных вод),

которые необходимо утеплять, и также неудовлетво-
ренное состояние лестничных помещений. В несколь-
ких предложениях прозвучала мысль, что уборкой
лестничных помещений должны заниматься дворни-
ки, как это и происходит в некоторых других само-
управлениях. Управление домами в опросе получило
самую низкую оценку – только 27,2% жителей удовле-
творены проделанной работой в этой сфере.
О работе дворников получены критические замеча-
ния во многих комментариях – и о том, что зимой тро-
туары чистят только тогда, когда люди идут на работу
(а не рано утором), а также и то, что тротуары зимой
плохо почищены и недостаточно посыпаны.
Жители предложили разработать план действий,
чтобы решить проблему бродячих собак. Надо обсу-
дить возможность создания приюта для животных.
Актуальной для жителей является проблема центра-
лизованной канализации в отдельных районах част-
ных домов, где ее надо было бы провести.
Высокий процент удовлетворенности достигнут в
сфере утилизации отходов – этим удовлетворен 71,3%
опрошенных. Что касается сбора мусора, жители
предложили способствовать сортировке, а также боль-
ше следить за тем, чтобы к общей системе утилизации
отходов были подключены также и жители частных
домов.  
В связи с ремонтом улиц в Ливанах, в опросе получе-
ны несколько комментариев о плохом качестве воды
во время реконструкции. Жители Ерсикской и
Рудзатской волостей указывают на дорогую услугу
водоснабжения.
По отношению к коммунальному хозяйству жители
предлагают улучшить коммуникацию с клиентами,
быть более отзывчивыми к нуждам жителей, углу-
биться в их проблемы, стараться помочь.

МЕДИЦИНСКОЕ И СОЦИАЛЬНОЕ
ОБСЛУЖИВАНИЕ
В области медицинского обслуживания жители
хотели бы более широкий спектр доступности спе-
циалистов в Ливанской больнице, различных обсле-
дований, реабилитации, зубоврачебных услуг за
доступные цены, специалистов, работающих с деть-
ми. Как и в стране в целом, также и в Ливанах жите-
лей многое что в медицинском обслуживании не
устраивает, о чем свидетельствует процентное соот-
ношение – только 52,2% ответили, что эта услуга их
полностью удовлетворяет.
В области социальных услуг опрошенные выразили
неудовлетворенность либеральной системой посо-
бий, которая способствует нежеланию людей рабо-
тать. Дополнительную поддержку, по мнению рес-
пондентов, требуют жители предпенсионного возрас-
та, а также инвалиды.

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ
В этой сфере проблемная тема №1 – нехватка рабочих
мест, а также низкая заработная плата. Несколько
респондентов в опросе подчеркнули, что с удоволь-
ствием вернулись бы в Ливны из Риги и заграницы,
но не видят для себя подходящую работу и конку-
рентноспособную зарплату. В то же время предприни-
матели сталкиваются с нехваткой квалифицирован-
ной рабочей силы.

КУЛЬТУРА И ОБРАЗОВАНИЕ
В опросе люди указывают, что желали бы больше
качественных, ценных культурных мероприятий,
которые доставляли бы истинное наслаждение.
Также не хватает тематических мероприятий вне
рабочего времени, а также развлекательных меро-
приятий для семей с детьми.
Жители указывают, что надо возобновить традицию
празднования Яновой ночи у костра в городе
Ливаны, которого в последние годы не было. Люди
считают, что многие хорошие мероприятия в летний
сезон ,,проходят мимо” Ливан по причине отсутствия
эстрады. Праздник города по этой причине тоже
надо было бы организовывать в более привлекатель-
ном визуальном виде, хотя сам праздник оценивает-
ся достаточно высоко. В целом 61,3% респондентов
культурными и развлекательными мероприятиями
в крае довольны.
В сфере образования надо повышать качество образо-
вания, привлекая высокопрофессиональных, сильных
педагогов. В опросе также упоминается необходи-
мость патриотического воспитания в школе.
Оценивая общее образование, 62,8% респондентов
ответили, что оно их удовлетворяет, в свою очередь
услугами дошкольного образования довольны 61%
респондентов.

ИНФОРМИРОВАНИЕ
ОБЩЕСТВЕННОСТИ 
Жители больше хотели бы узнать о бесплатных меро-
приятиях, которые проходят в крае, но в целом рабо-
той информирования общественности удовлетворены.

В опросе прозвучали предложения разнообразить
информацию на LED информационном стенде и на
интернет-сайте края.
Руководству края жители предлагают организовы-
вать больше встреч с жителями. Работой информиро-
вания общественности в крае в целом удовлетворены
73,4% респондентов, что является вторым лучшим
результатом удовлетворенности.

ОЦЕНКА ВОЛОСТЕЙ
Жители позитивно оценили, что поселок Сутри хоро-
шо освещен, центр поселка заасфальтирован, там
можно получить услуги семейных врачей, что для
людей очень важно.
В волостях жители предлагают установить указатель-
ные знаки на сельских дорогах, где указаны направ-
ления в конкретные поселки, иначе очень трудно ори-
ентироваться в дорожной сети, особенно в Рудзатской
волости, где дорожная сеть очень разветвлена.
Дорожная проблема для сельчан самая актуальная,
так доказывает опрос. Например, жители Упениеки
Ерсикской волости просят найти возможность для
асфальтирования улиц  поселка (Витолу, Берзу и др.).
Самая большая боль Рожупской волости - дорога госу-
дарственного значения Рожупе – Рудзаты, которую
необходимо асфальтировать. Также жители обра-
щают внимание на проблему дороги Стари, по кото-
рой проходят перевозки грузов с доломитом. Надо
было бы искать возможность асфальтирования и этой
дороги. В свою очередь в Туркской волости респонден-
ты указывают на необходимость асфальтирования
подъездной дороги к Яунсилавской основной школе. В
Ерсикской волости жители указывают на необходи-
мость проведения ремонта в волостном доме культу-
ры, где он давно не проводился, зимой там холодно,
проблемы с озвучиванием.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ПОРЯДОК
Жителей волнует то большое количество людей,
которые по вечерам ходят по улицам в состоянии
алкогольного опьянения, чего нельзя было бы
допускать, и было бы необходимо больше следить за
этой ситуацией. В опросе указывается, что было бы
целесообразным установить систему видеонаблюде-
ния в общественных местах города или создать
муниципальную полицию.
В целом жители Ливанский край считают сравни-
тельно безопасным местом, ведь больше половины
респондентов – 52,2% признали, что ситуация с обще-
ственным порядком в крае нормальная.  

ТУРИЗМ, СПОРТ, МОЛОДЕЖЬ
В опросе признательно оценен Центр искусства и
ремесленничества Латгалии и Музей ливанского
стекла как туристические объекты, но отрасли как
таковой в Ливанах надо было бы развиваться.
Жители указывают, что в городе не хватает разнооб-
разия в сфере общественного питания, возможностей
для развлечения.
Несмотря на развитие спортивной инфраструктуры в
последние годы, до сих пор люди в опросе упоминают
необходимость расширить это предложение.
Подчеркивается, что нет спортивных занятий для
детей с 4-летнего возраста.
Для молодежи надо было бы больше мест для про-
хождения практики, чтобы появилось желание вер-
нуться в Ливанский край.

ОБЩАЯ ОЦЕНКА ОПРОСА
В целом развитие Ливанского края оценивается пози-
тивно. Также жителей просили оценить работу руко-
водства думы, признательно ее оценили 65%. Еще
выше оценили жизнь в Ливанском крае в целом – ею
довольны 71,9% опрошенных.
Депутатов призывают больше обращать внимания на
ухоженность окружающей среды и больше работать с
жителями города. Жители Ливанского края желают
депутатам не останавливаться, продолжать начатую
работу. Больше внимания обращать на сокращение
количества жителей. В списке комментариев была
критика и предложения, оценка проделанной работы,
слова благодарности и пожелания успехов в дальней-
шей работе.

Выше всего жители в Ливанском крае оценили ухоженность
окружающей среды и информирование жителей

Исследование общественного мнения было
проведено в рамках ежегодного Надзорного отчета
Программы интегрированного развития
Ливанского края на 2012–2018 год.
В процентном отношении выше всего жители оце-
нили ухоженность окружающей среды (удовлетво-
рены 82,2% опрошенных), информирование обще-
ственности (73,4%), качество услуг и жизнь в
Ливанском крае (71,9%), утилизацию отходов -
сбор, вывоз (71,3%) и общее развитие края (70,6%).

Опрос можно было заполнить
\ в электронном и письменном виде.

Полученные от жителей предложения
будут анализироваться,

и рациональные предложения 
послужат информационным 
источником для дальнейшей 

работы самоуправления.
Благодарим жителей за активность 

и отзывчивость!
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Поджог прошлогодней
травы - запрещен!
В прошлом году всего зарегистрировано 4187
пожаров от поджогов прошлогодней травы, что
на 42% больше чем в 2013 году. В результате под-
жогов прошлогодней травы выгорели 6818 гекта-
ров территории Латвии, потерпели 6 человек,
погибли 2 человека и сгорели 88 зданий.
Если в 2013 году больше всего пожаров от поджогов
прошлогодней травы были зарегистрированы в
Рижском регионе, то в 2014 году – в латгальском регио-
не (1266 пожаров). По сравнению с 2013 годом, количе-
ство пожаров в Латгалии возросло в 3,5 раза. Всего
выгорело почти 4000 гектаров территории Латгалии,
что составляет 2/3 общей выгоревшей территории. 
В 2014 году в краях больше всего пожаров от поджогов
травы было в Даугавпилсском крае – 246, в
Резекенском крае – 163 и Гулбенском крае - 143. В 2014
году самые большие выгоревшие площади были в
Даугавпилсском крае – 1095 га, в Резекненском крае –
641 га и Лудзенском крае – 515 га. Мерсрагский край
был единственным краем, где в 2014 году не было ни
одного пожара из-за поджогов травы.
ГПСС напоминает, что поджог прошлогодней
травы ЗАПРЕЩЕН. Это создает угрозу собственно-
сти, здоровью и жизни человека. Поджог прошло-
годней травы не поддается контролю. Под влияни-
ем ветра и других обстоятельств, направление горения
может меняться, пламя может резко распространиться
и перекинуться на постройки и т.д. Люди не осознают,
что, чем выше трава, тем выше пламя и более некон-
тролируемый пожар.
Пожары от поджогов старой травы могут быть только
в тех местах, где не ухожено и осенью трава не была
скошена. Поджог прошлогодней травы–это не способ,
как обработать бесхозные и неухоженные терри-
тории. К тому же, бесхозными являются не только
сельские поля, но многоместно даже городские терри-
тории. 
Согласно ч.4 ст.179 Латвийского Административного
кодекса нарушений (ЛАКН) за поджог прошлогодней
травы применяется денежный штраф физическим
лицам в размере от 280 до 700 евро. В свою очередь,
согласно ч.2 ст.51 ЛАКН за не выполнение мероприя-
тий по уходу за землей и за нескошенную траву, чтобы
предотвратить образование старой травы, возлагается
денежный штраф физическим лицам от 140 до 700
евро, а юридическим лицам–от 700 до 2900 евро.
Одновременно ГПСС информирует, что в соответствии
с правила пожарной безопасности владелец земельно-
го участка должен проводить необходимые мероприя-
тия, чтобы на территории объекта не произошло под-
жигание старой травы. За нарушение этого требования
ГПСС согласно ч.1 ст.179 ЛАКН применяет денежный
штраф физическим лицам в размере от 30 до 280 евро,
а юридическим лицам–от 280 до 1400 евро.
Каждый год ГПСС Службе поддержке села пре-
доставляет информацию о тех местах, где горела
старая трава. Если констатирован факт горения
старой травы, то владельцам земельных участков
будут сокращены платежи ЕС для менее благо-
получных местностей.

 ̄ Илга Пейсениеце, руководитель Управления
образования Ливанского края

Управление образования Ливанского кря 20
марта 2015 года в Ливанском центре инженер-
ных технологий и инноваций организовала кон-
ференцию для школьных советов образователь-
ных учреждений Ливанского края и педагогов.
Принять участие на конференции были приглашены
педагоги образовательных учреждений, которые под-
готовили и подали обобщение материалов о своем
опыте для разработки методических разработок и учи-
теля, родители, которые работают в школьных советах
образовательных учреждений.
Цель работы школьного совета – это обеспечение
сотрудничества между общественностью, самоуправ-
лением, родителями и школой во время осуществле-
ния учебного процесса. Сотрудничество - это ключевое
слово. Поэтому все сказанное на конференции одина-
ково важно для педагогов и родителей.
Со вступительным словом к присутствующим обрати-
лась заместитель председателя думы Ливанского
края Айя Усане.
Далее в программе была лекция ,,Ученик в эпохе сен-
сорных поверхностей или как технологическое цуна-
ми меняет систему образования”,на эту тему говорила
Синтия Бухановская, руководитель группы разработ-
ки интерактивных учебных пособий издательства
Zvaigzne ABC. 
Затроную тему продолжил Роберт Малниекс - руково-
дитель группы разработки интерактивных учебных
пособий издательства Zvaigzne ABC, который ознако-
мил с предлагаемыми издательством Zvaigzne ABC
цифровыми решениями для образовательных учреж-
дений.
В продолжени конференции сотсоялся обмен опытом о

работе, которую проводят школьные советы образова-
тельных учреждений. С деятельностью совета
дошкольного образовательного учреждения „Rūķīši”
ознакомила председатель совета Сармите Шевчук, о
мероприятиях Ерсикской основной школы рассказала
председатель школьного совета Индра Эзеркална, об
опыте работы школьного совета Ливанской 2 средней
школы рассказала Гунта Пауниня.
У участников конференции была возможность ознако-
миться с методическими разработками педагогов
Ливанского края.
Через каждые два года педагоги Ливанского края
подают свои обобщения материалов об опыте работы
на выставку методических разработок. В предложен-
ных материалах можно найти идеи и для организа-
ции учебного процесса, и для проведения воспита-
тельной работы. На выставке 2015 года представлены
материалы 63 методических работ, о которых позабо-
тились 65 педагогов. Были представлены 10 краевых
образовательных учреждений, в т.ч., 1 дошкольное
учреждение, 4 средние школы, 4 основные школы и 1
Рудзатская специальная основная школа-интернат.
Это много или мало? Как сравнить? Если подсчиты-
вать пропорционально количеству педагогов в крае,
которых почти 300, то каждый пятый является участ-
ником разработки и достаточно обнадеживающий
результат. 
Такие встречи школьных советов образовательных
учреждений для педагогов состоялись впервые.
Спасибо участникам, которые нашли время прислу-
шаться к рассказу лекторов, и сами поделились своим
опытом. Хочется надеяться, что какой-нибудь ценный
вывод или идея опыта с этого мероприятия была взята
на вооружение, чтобы впоследствии ее реализовать в
повседневной работе.

 ̄ Венеранда Сприньге, учительница Рудзатской
средней школы, руководитель МА учителей 
математики Ливанского края

Только что с 65-ой республиканской олимпиа-
ды по математике вернулась команда
Ливанского края (Роберт Гроза, Маргарита
Рудзате, Агрис Мейнардс Прикулс –
Рудзатская средняя школа, Зане Ермуша –
Ливанская 1 средняя школа, Анна Богданова –
Ливанская 2 средняя школа). 
На олимпиаде приняли участие более 270 участни-
ков. Олимпиада проходила 2 дня. В первый день все
участники решали 5 математических задач, которые
были намного сложнее, чем в программе школьного
курса. Вечером стали известны те 40 учащихся, кото-
рые будут стартовать на 2-м туре 3-го этапа. На вто-
рой день в 8.30 продолжался второй тур, где про-
исходил отбор в сборную страны для участия на меж-
дународной олимпиаде. Пока одни решали задачи,
остальные анализировали свои решения задач, рас-
сматривали свои работы и искали ответы на возник-
шие вопросы. Затем состоялось награждение победи-
телей и объявление о составе сборной. В этом году
призы за вложенный труд получили также и учите-
ля представленных на олимпиаду школьников.
Успешный в этом году был старт у Роберта Грозы,
который участвовал во 2-м туре, решал задачи миро-
вого уровня, но в состав сборной не попал – занял 2
место и получил серебряную медаль. Надо отметить,

что он уже в четвертый раз принимает участие на
республиканской олимпиаде по математике, и каж-
дый раз получает призовые места. Результаты
остальных участников также были высоки, ведь
наша работа была высоко оценена. 
В итоге Рудзатская средняя школа попала в десятку
лучших школ и получила право стартовать в
командной олимпиаде по математике в американ-
ском стиле, которую в сотрудничестве с Заочной шко-
лой математики им. А.Лиепы ЛУ будет вести про-
фессор Майкл Радин из США. Олимпиада состоится
в Риге 23 мая. Рудзатские ребята серьезно готовятся
к олимпиаде, ведь конкуренты будут очень сильные:
Рижская Государственная 1 гимназия,
Даугавпилсская Русская средняя школа-лицей,
Сигулдская государственная гимназия, Рижская
Золитудская гимназия, Цесисская Государственная
гимназия, Валмиерская Государственная гимназия,
Рижская Государственная 2 гимназия, Рижская
Классическая гимназия, Рижская 40 средняя школа.
В команде будут стартовать 5 учеников: Роберт
Гроза, Маргарита Рудзате, Лаура Бобуле, Агрис
Мейнардс Прикулс и Евгений Григорьев. Почти у
всех есть опыт участия на республиканских олим-
пиадах, поэтому надеемся на успешные старты. 
Роберт Гроза в этом учебном году уже участвовал в
нескольких республиканских олимпиадах: по эконо-
мике, физике, географии, а на олимпиаде по истории
он занял 2 место.

АНДРИС ВАЙВОДС БУДЕТ
ПРЕДСТАВЛЯТЬ РЕГИОНЫ В

ДИСКУССИИ НА ЛАТВИЙСКОМ
ТЕЛЕВИДЕНИИ

23 апреля в 21.15 после передачи ,,Panorāma”
по каналу Латвийского телевидения будет
транслироваться ,,Latvijas nākotnes stratēģijas
diskusija - Lielais jautājums” (,,Дискуссия о
стратегии будущего Латвии – Большой
вопрос”), на которую принять участие пригла-
шен председатель думы Ливанского края
Андрис Вайводс. 17 апреля председатель думы
участвовал в записи передачи на LTV. Эта будет
первая дискуссия, тема которой ,,Латвия в будущем
– это только Рига?“ В студии встретятся две коман-
ды экспертов, где каждая из них будет защищать
свое видение развития регионов Латвии. За дискус-
сией будут наблюдать руководители трех само-
управлений: Нил Ушаков (Рига), Улдис Сескс
(Лиепая) и Андрис Вайводс (Ливаны) и представи-
тели власти: Лаймдота Страуюма, Дана Рейзниеце-
Озола, Каспарс Гергард.
КРИСТИАН ЯСИНСКИЙ БУДЕТ ПЕТЬ

В ОРАТОРИИ И.КАЛНИНЬША 
Воспитанника вокальной студии ,,Spurgaliņas“
Кристиана Ясинского в скором времени услы-
шим в оратории „Dzejnieks un nāra“ („Поэт и русал-
ка“) , которая создается под управлением дирижера
Latvijas Radio Сигвардса Клявы. Он Кристина
выбрал для исполнения роли русалки-мальчика в
оратории Имантса Калниньша и Имантса
Зиедониса „Dzejnieks un nāra“, которая 26, 27, 28 и
29 мая прозвучит в Риге, в Музыкальном доме

Дайлес, а 31 мая в Валмиерском театре. Огромное
спасибо всем, кто поддержали Кристиана в голосо-
вании конкурса ,,Ineses Galantes talanti”! Спасибо
Ливанскому Детскому и юношескому центру,
Ливанской Музыкальной и художественной школе
им.Е.Граубиня, самоуправлению Ливанского края,
родителям, учительнице Скайдрите Булмейстаре и
концертмейстеру Рите Семейко!

В ЛИВАНАХ ГОСТИТ ,,PANORĀMA”
14 апреля в Ливанах побывала съемочная группа
передачи новостей ,,Panorāma” LTV1, которая посе-
тила предприятие по производству оптического
волокна ,,Z-Light”, а также встретилась с исполни-
тельным директором думы Ливанского края
Улдисом Срейверсом. Перед Пасхой сюжет о вложе-
нии средств программы развития Латгалии в раз-
витие Ливанского края сняла съемочная группа
новостей канала TV3. 
РУДЗАТСКИЕ РЕБЯТА НА КОНКУРСЕ

ШИРОКОГО ГОРИЗОНТА
10 апреля в Балвском центре культуры и отды-
ха состоялся 2-ой тур регионального конкурса
,,Plašā Apvāršņa konkurss”. В нем приняли уча-
стие 28 школьников – победителей 1-го тура из школ
Латгалии и  публичных библиотек. Марцис Чеверс
и Давид Рубенс представляли Рудзаты. Ребята кон-
курс продолжат, поскольку они среди победителей
2-го тура, которые примут участие в финале конкур-
са в Риге и продолжат борьбу за главный приз – лет-
ний лагерь в любимом городе Райниса и Аспазии -
Юрмале. Учителем литературы Давида является
Ивета Каркле, а Марцис учится у Лилиты Рудзате.
Финал конкурса состоится в мае, информирует
Скайдрите Брувере, руководитель Рудзатской биб-
лиотеки-филиала ЦБЛК.

КОНКУРС ИМ.Е.ГРАУБИНЯ
ЗАВОЕВЫВАЕТ ПОПУЛЯРНОСТЬ

11 апреля Ливанская Музыкальная и художе-
ственная школа им.Е.Граубиня в своих поме-
щениях уже девятый собрала 90 юных пиани-
стов их 37 музыкальных школ Латвии.
В жюри работали учителя Даугавпилсской
Музыкальнй средней школы, Рижской 1 музыкаль-
ной школы им.Я.Мединя, Латвийской Музы -
кальной академии Язепа Витола. Воспитанница
ЛМХШ им.Е.Граубиня Резия Масане (педагог
Майя Клещчевская) заняла III место и поощри-
тельный приз за успешное выступление, а Сендия
Бружука (пед. Майя Клещевская) и Лорета Брока
(пед. Ивета Брока) – Похвальная грамота. Спасибо
учителям и воспитанникам за вложенный труд,
родителям за терпение, понимание и поддержку!
Коллектив Ливанской Музыкальной и художе-
ственной школы выражает благодарность всем, кто
поддержали конкурс - ООО ,,Z-LIGHT” и лично
Дауманту Пфафроду, думе Ливанского края и всем
остальным.

„SPURGALIŅAS” ДОСТИГАЮТ
ВЫСОКИХ РЕЗУЛЬТАТОВ

13 марта в Резекненском центре творческих услуг
„Zeimuļs” состоялся 2-ой тур Латгальского региона
конкура вокальной музыки „Balsis 2015”.
Вокальная группа ЛДЮЦ „Spurgaliņas” под управ-
лением Скайдрите Булмейстере в конкуренции
среди 30 коллективов получила высшую степень,
таким образом, у коллектива открылась дорога на
XI Латвийский праздник песни и танца школьной
молодежи.

Сборная края вернулась 
с олимпиады по математике

Конференция для педагогов и родителей
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ИНФОРМАЦИОННОЕ
МЕРОПРИЯТИЕ В НГО ЛИВАНСКОГО

КРАЯ
24 апреля в 10.30 общество ,,Baltā mājа” посетит
журналист ,,Latvijas Radio” и ведущий программ
Айдис Томсон. Вход свободный. 

ЖЕНЩИН ПРИГЛАШАЮТ
ПРОВЕРИТЬ ЗДОРОВЬЕ

7 и 8 мая женщины могут провести обследова-
ние груди на мобильном маммографе, кото-
рый пациентов принимает у Ливанской боль-
ницы.  Запись по телефонам 67142840 и 27866655
(просьба предварительно подготовить персо-
нальный код и номер телефона). 

ЭСТАФЕТА „СМЕЛЫЕ И ЛОВКИЕ”
2 апреля в Ливанской 2 средней школе состоя-
лись соревнования школьных эстафет среди
Прейльской, Ливанской, Аглонской,
Риебиньской и Варкавской школ - „Смелые и
ловкие”, которые были организованы
Ливанской детской и молодежной спортивной
школой. Команда Ливанской 1 средней школы
завоевала 2 место. Четвертое место заняла
Ливанская 2 средняя школа, на шестом месте
команда Яунсилавской основной школы. Спасибо

учителям спорта за вложенный труд. 
БЕРМУДСКИЙ ДВУУГОЛЬНИК 

В ЛИВАНАХ
25 апреля в 22.00 в Центре культуры Ливанского
края молодежная вечеринка с „Bermudu
divstūris”. Вход 4 EUR.

КОНФЕРЕНЦИЯ ,,ОТ НАУКИ ДО
ПРОИЗВОДСТВА” 

29 апреля в 9.30 в Ливанской 1 средней школе
состоится конференция-встреча школьников
научно-исследовательских работ и учебных
фирм с предпринимателями ,,От науки до про-
изводства”. Участие примут школьники из школ
города Ливаны, Айзкраукле, Олайне и Риги. В свою
очередь 24 апреля в Ливанской 1 средней школе
День открытых дверей! 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ
ПРЕДЛАГАЮТ БРАТЬ НА РАБОТУ

ШКОЛЬНИКОВ
Начиная с 9 апреля этого года, Государственное
агентство занятости (NVA) принимает заявки от
работодателей для участия в мероприятии лет-
ней занятости школьников, которое будет осу-
ществляться с 1 июня по 31 августа. Для участия
работодатель должен заполнить заявку на сайте NVA
и подать ее в филиал NVA.

АО „SADALES TĪKLS” БУДЕТ
ИНВЕСТИРОВАТЬ В ЛИВАНСКОМ

КРАЕ
В Ливанском крае АО ,,Sadales tīkls” будет осу-
ществлять 7 инвестиционных проектов, вло-
жив 320 тыс. евро. В Ерсикской волости в этом году
проведут реконструкцию низковольтной 0,4kV элек-
тросети и замену воздушных линий электропереда-
чи на кабельную линию длиной в 1,3 км и построят
новую трансформаторную подстанцию, повысив
качество электроснабжения и безопасность в 12
населенных местах для жителей „Upenieki”.  В
Туркской волости проведут реконструкцию низко-
вольтной 0,4kV электросети воздушных линий элек-
тропередачи на кабельную линию длиной в 7,2 км и
построят 2 новые трансформаторные подстанции,
повысив качество электроснабжения и безопасность
в 33 населенных местах для жителей поселков
„Zepi”, „Jaunā muiža” и „Peisenieki”. В центре
Сутрской волости планируют провести реконструк-
цию низковольтной 0,4kV электросети воздушных
линий электропередачи на кабельную линию дли-
ной в 6,8 км. После завершения работ повыситься
качество электроснабжения и безопасность для 62
жителей волости. В населенном пункте „Kalvāni”
Рожупской волости запланировано провести рекон-
струкцию низковольтной 0,4kV электросети воздуш-
ных линий электропередачи на кабельную линию
длиной в 2,8 км, повысив безопасность электропере-
дачи 23 клиентам. 

В предыдущие два года успешно были реа-
лизованы проекты Рыбного фонда, в
результате которых в Даугаву были
выпущены более 35 000 мальков судака.
Также и в этом году специалисты само-
управления подготовили и подали про-
ект „Увеличение рыбных ресурсов в бас-
сейне реки Даугавы, 3-я очередь.” на объ-
явленный Рыбным фондом проектный
конкурс „Увеличение и воспроизводство
рыбных ресурсов в публичных водоемах и
водоемах, где права на рыбную ловлю
принадлежат государству, а также и
других водоемах, которые находятся в
государственной или муниципальной
собственности.” Хорошая весть – наш
проект снова утвердили.
Также как и в прошлом году, в этом году
конкуренция была большая – всего на
конкурс было подано 68 проектных

заявок. Комиссия строго оценивала каж-
дый поданный проект, но всех поддер-
жать не было возможности. Рассказать о
запланированном в проекте надо было
кому-то из самоуправления. Ливанский
проект на заседании совета рыбного
фонда в Министерстве земледелия пре-
зентовала инженер окружающей среды
думы Ливанского края Гунита Вайводе.
Всего поддержали 56 проектов, среди
которых проект Ливанского края. 
В результате реализации проекта в бас-
сейн реки Даугавы на участке от устья
реки Дубны до границы города Ливаны
будут выпущены 13 400 мальков щуки.
Проект запланировано осуществить до
октября 2015 года. Общие расходы состав-
ляют 4 821,80 EUR, из которых 4 334.00
EUR это финансирование поддержки
Государственной программы развития
рыбного хозяйства и 488,00 EUR софи-
нансирование думы Ливанского края.
Самоуправление планирует эту инициа-
тиву продолжить – и в дальнейшем уве-
личивать рыбные ресурсы в водоемах
Ливанского края.

 ̄ Дзидра Калване, руководитель
отделом литературы для взрослых
ЦБЛК

Центральная
библиотека
Ливанско го
края приня-
ла участие в
организован-

ном Государственным фондом
культурного капитала конкурсе
культурных проектов в отрасли
литературы с проектом „Встреча с
личностью” и получила финанси-
рование Государственного фонда

культурного капитала. Цель про-
екта – способствование доступно-
сти культуры и использование
культурного потенциала жителя-
ми Ливанского края, особенно
молодежью, организуя встречи с
авторами латышской литературы.
В рамках проектов жители
Ливанского края 15 мая этого
года в зале Страумес ЦБЛК
встретятся с популярной писа-
тельницей Норой Икстеной, а
17 сентября в рамках Дней
поэзии – с поэтом Рональдом
Бриедисом.

И в этом году будем воспроизводить рыбные ресурсы

Ливаны посетят литераторы 
Нора Икстена и Рональд Бриедис

 

Ансамбль ,,Līvas” отмечает вторую годовщину

14 апреля в Центре культуры Ливанского края на концерт 2-ой годовщины
своего основания приглашали участницы вокального ансамбля сеньоров ЦК
Ливанского края ,,Līvas” и руководитель Илона Балашко. 
Коллектив был основан в 2013 году под крылом общества ,,Līvānu novada pensionāri”
– сперва дамы пели только на радость самим себе, затем на концертах и благотвори-
тельных мероприятиях. За два года они порадовали зрителей на 17 мероприятиях, 7
концертов они организовали сами.
Возраст участниц ансамбля колеблется от 60 до 83 лет, но песня творит чудеса! Можно
только удивляться, какой блеск виден в глазах участниц, когда они поют сочиненные
Илоной Балашко авторские песни, духовную музыку, популярные эстрадные песни и
латышские народные песни. 
Коллектив работников ЦК Ливанского края позаботился о душевном концерте , на
котором было много зрителей – малый зал был полон людей. С поздравительной
речью обратилась зам председателя думы Ливанского края Айя Усане и руководитель
общества ,,Līvānu novada pensionāri” Скайдрите Шкимеле. 
О поздравлении в виде танца позаботилась группа европейских танцев ,,Rūžeņas”,
также были получены поздравления от любительского театра Ливанского ЦК, волост-
ных обществ пенсионеров, общества ,,Baltā māja“, общества славянской культуры
,,Узоры“, фольклорного ансамбля ,,Turki“, а от работников центра культуры было
получено остроумные поздравление в стиле итальянской мафии.
Руководитель коллектива Илона Балашко поблагодарила всех, кто поддержали кол-
лектив в его деятельности, а также пожелала своим певицам – Валентине
Богдановой, Эдите Чевере, Монике Кажемаке, Эльвире Крестовой, Аусме Курчине,
Валентине Мукане, Анне Пудуле, Наталии Вайводе, Хелене Василевской, Валерии
Вушкарниеце, Леонтине Синициной, Виктории Лаце и Дине Вилцане – продолжать
заниматься пением, ведь песня это эликсир жизни, который помогает сохранять опти-
мизм, жизнерадостность и бодрость духа. 

Год Аспазии и Райниса в Ливанской
1 средней школе

 ̄ Силвия Силиня, библиотекарь Ливанской 1 средней школы

В культурной жизни Латвии 2015 год является годом Аспазии и
Райниса, поскольку в этом году мы отмечаем 150-летие обоих
латышских поэтов. 
Имя Аспазии упомина-
лось уже в феврале,
когда лучшие чтецы
приняли участие на
конкурсе сценической
речи. В марте в школь-
ных коридорах были
размещены самостоя-
тельные работы школь-
ников. Ученики 5a
класса по просьбе учи-
тельницы Инессы
Магдаленок рисовали
творческие рамы для
портрета Аспазии.
Ученики 6a класса по
предложению учитель-
ницы Арии Балтмане
иллюстрировали свои
излюбленные стихи. 7a класс под руководством учительницы Риты
Курлович создавали плакат в честь Аспазии. Ученики 7б и 9а классов
воодушевленные учительницей Сандрой Кивлениеце делали коллаж о
жизни и работе Аспазии, а также плакаты о понравившемся стихотворе-
нии. В 8a классе воспитанники Дайги Баркане отразили важнейшие
события жизни и творчества Аспазии в виде CV.
В школьной библиотеке ученики 4a, 4б и 5a классов участвовали на уро-
ках библиотекаря Силвии Силини. Свое детство Аспазия отобразила в
книжке „Ziladebess zelta mākoņos”. Райнис свое детство провел в
Латгалии, на берегах Даугавы и в стихотворном виде обобщил в книге
„Saules gadi”.Школьники узнали, как росли и учились дети – Элза
Розенберг и Янис Плиекшанс тогда, когда они еще не были поэтами
Аспазия и Райнис. В библиотеке можно посетить выставку, посвященную
обоим поэтам. Урок в библиотеке был ярким и звонким. Ученики
посмотрели мультфильмы „Pasaciņa”, „Nebēda”, которые созданы по моти-
вам стихов Аспазии. Особенно детям понравился фильм „Ciemos”. 
У учеников есть возможность свои таланты показать на различных кон-
курсах. Латвийская Национальная библиотека организует конкурс „Plašā
apvāršņa konkurss” для учеников 1-9 классов. Ученики младших классов
читают и рисуют иллюстрации для стихов обоих авторов, а ученики 5-9
классов пишут сочинения. Ученики начальной школы примут участие на
объявленном музеем Райниса „Jasmuiža” конкурсе работ визуального
искусства „Zelta sietiņš”. Особенно выразительными получились работы
детей 2a и 3б классов под руководством учительницы Анны Каркле.
Воспитанники 4a и 4б классов учительниц Сандры Селадиной и Инары
Ячменкиной в своих рисунках создали красочный мир. Слова Аспазии и
Райниса как бриллиантовые семена запали в сердца наших детей и рас-
цвели как чудесные цветы.
Год Аспазии и Райниса в Ливанской 1 средней школе начался с размахом.
5a класс готовит поэтическую композицию для поздравления с праздни-
ком своих мам. В школе Лайминяс под знаком этих поэтов будет отмечать
Книжный праздник. В сентябре по-особенному будем чтить Райниса.

Ученики 4а и 4б классов Ливанской 1 средней
школы со своими работами.
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ССппооррттииввннааяя  ввеессннаа
X ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ
ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ 

В ЗАКРЫТЫХ
ПОМЕЩЕНИЯХ СРЕДИ

ВЕТЕРАНОВ

 ̄   Марите Вилцане, заместитель
руководителя МИЦ ,,Kvartāls”

С хорошими результатами на
Чемпионате Европы по легкой
атлетике в закрытых помещениях
среди ветеранов из польского горо-
да Торунь вернулись спортсмены
Ливанского края. 
Этот юбилейный чемпионат можно
назвать лучшим чемпионатом послед-
них лет. Спортсмены были обеспечены
высококачественным сервисом. Судьи
были очень профессиональными,
отзывчивыми, доброжелательными. Во
время забегов не был дисквалифициро-
ван ни один спортсмен, но правила лег-
кой атлетики были четко соблюдены. 
Безукоризненно работал информатор
соревнований, который сообщал о евро-
пейских и мировых рекордах. Всего на
чемпионате участвовали 40 стран,

также из Австралии и Канады.
Участники 33 стран завоевали медали.
Были зарегистрировано 36 европейских
и мировых рекордов. Стоит упомянуть
самых пожилых участников чемпиона-
та – это Аустра Рейнберг (1927 г.рожд.,
Латвия, Вентспилс) и Станислав
Ковальский (1910 г.рожд., Польша). 
Эмоциональной была церемония
открытия чемпионата. Позитивные
эмоции придало само шествие в боль-
шом манеже, когда мурашки бегут по
телу и ты один из большой и могучей
семьи спортсменов. В манеже была
большая сцена, на которой играл боль-
шой симфонический оркестр. Были
задействованы различные световые
эффекты. После официальных обраще-
ний последовал очень красивый и эмо-
циональный концерт. Парад открытия,
который состоялся за день до чемпиона-
та, позитивно повлиял на спортсменов
для достижения высоких результатов.
И результаты не заставили себя ждать.
Нашу страну представляли 53 спорт-
смена, которые завоевали 40 медалей:
11 золотых, 15 серебряных, 14 бронзо-
вых. Это необычно богатый урожай
медалей и в общем итоге завоевано 12
место.
Семеро латвийских легкоатлетов стали
чемпионами Европы. Леонтина
Витола (Ливаны, W-75) была самой
быстрой в беге на 60м (11,70) и 400м
(01:34,79), а также получила сереб-
ряную медаль на 200м (41,16).
Представляющие сборную Латвии
ливанчане тоже завоевали медали.
Конечно, «золотая девочка» Леонтина
Витола (3 медали), бронзовые медали
завоевали: Юрис Лебедок (M-60) по
прыжкам в длину (5,16м) и 5 место
в тройном прыжке (10,77м), Марите
Васильева (W-35) в эстафете 4x200м
и 7 место по прыжкам в длину
(4,60м), 13 место 200м (28,75),
Гунарс Янис Микулис в командной
спортивной ходьбе на дистанции 5
км, а также 9 место в спортивной
ходьбе на дистанции 5 км (38:21,2),
7 место в спортивной ходьбе на
дистанции 3 км (22:34,91).

Высокие результаты достигли: Марите
Вилцане (W-55) 4 место в пятиборье
(60м/б, прыжки в высоту, толкание
ядра, прыжки в длину, бег 800м -
2997 очков, рекорд Латвии), 6 место
в тройном прыжке (8,84м), 7 место в
прыжках в длину (4,07м). Анна
Ивбуле (W-65) 7 место в метании
копья (11,95м), 8 место в метании
диска (16,54), 9 место в толкании
ядра (7,62м). Янис Масанс (M-40)
два 8-х места в толкании ядра
(12,34м) и метании тяжести (12,15).
Роберт Малниекс (M-50) 13место в
беге на 1500м (4:43,60) и 15 место в
беге на 3000м (10:15.30). К сожале-
нию, травмы не позволили Андрею
Бондареву и Арвидсу Зепсу показать
результаты в своих дисциплинах.
На позитивной ноте завершился чем-
пионат Европы. Живые и здоровые мы
вернулись домой. Спасибо нашему
шоферу Айварсу Цирсису. Спасибо
спортсменам за вложенный труд, достиг-
нутые результаты, стойкость и популя-
ризацию имени Латвии в Европе. Особое
спасибо МИЦ ,,Kvartāls”, думе
Ливанского края, Петерису
Романовскому и Янису Клаужсу за пре-
доставленную поддержку.
До встречи на следующих спортивных
соревнованиях и успешной подготовки
к летнему сезону!

НА КОНГРЕССЕ СОЮЗА
ЛЕГКОАТЛЕТОВ ВРУЧЕНЫ

ПЕРВЫЕ ПОЧЕТНЫЕ
ЗНАКИ

26 марта в Риге состоялся ежегод-
ный конгресс Союза легкоатлетов
Латвии. Мероприятие началось с
вручения знаков почета тем
людям, которые прославляют лег-
кую атлетику в нескольких латвий-
ских регионах.
Чтобы поблагодарить этих людей, кото-
рые способствуют развитию легкой атле-
тики в регионе, Союз легкоатлетов
Латвии создал проект Награды Союза
легкоатлетов Латвии. На конгрессе
были вручены 12 наград. Вячеслав
Григорьев получил награду за органи-
зацию нескольких легкоатлетических
соревнований Ливанского края и испол-
нение обязанностей главного судьи. Он
является тренером по легкой атлетике и
учителем спорта в дошкольном образо-
вательном учреждении, который много
своего свободного времени посвящает
детским спортивным мероприятиям,  а
также является соавтором идеи „Малых
Олимпийских игр”.
ШАХМАТЫ
На чемпионате Ливанского края по
шахматам уверенно победил
Владимир Олексенко, второе место
завоевал Гунарс Янис Микулис, а
третье – Юрис Элкснис.
ШАШКИ 
В седьмом туре чемпионата Ли ванского
края по шашкам в 64-клеточных шаш-
ках победил Илмарс Высоцкий, оставив
после себя Гунарса Яниса Микулиса и
Эдуарда Тимма. Юные шашисты
нашим опытным мастерам серьезную
конкуренцию составить еще не могут.
Поэтому в итоге: 1 место Илмарс
Высоцкий, 2 место Гунарс Янис
Микулис, третье – Эдуард Тимма.  В
группе U-16 победил Айнарс
Дукальский и Адриана Дивра, на вто-
ром месте – Дагния Бутлере, в группе
U-13 непревзойденным остался Илмарс
Штолцер и Мадара Лиепниеце, на вто-
ром месте расположились Виестурс
Лусис и Линда Ибелгаугте, а на
третьем – Роланд Сапожников и Мона
Упениеце, в группе U-10 победил
Кристиан Сапожников и Марта Дабаре,
на втором месте – Давис Лиепниекс, а
на третьем – Оскар Минейкис.
НОВУС
Переигровкой был выявлен победитель
тура и им стал Илмарс Высоцкий, кото-
рый уверенно одержал победу над
Валерием Осиповым. С третьим местом
пришлось смириться Эрику
Мазьянису. В итоге чемпион опреде-
лился в переигровке. На сей раз борьба
разыгралась между Эриком
Мазьянисом и Илмарсом Высоцким.
На седьмом сете игры в последнем
броске определился победитель – им
стал Эрик Мазьянис. Титул экс-чем-
пиона получил Илмарс Высоцкий, а на
почетном третьем месте расположился
Владимир Подробов.
БЕГ ,,CĪRUĻPUTENIS 2015”
Роберт Малниекс в беге на 3 круга
завоевал 2 место с результатом 22,01,
Янис Важневич с результатом 24,11
занял 4 место. В основной дисциплине,
пробежав четыре круга, денежный
приз и четвертое место получил
Валерий Шакель. Вадим Мартынов
остался на четвертом месте.

СЕРИЯ ЗАБЕГА ОЛЕНЬЕЙ ТРОПЫ 
Янис Важневич стартовал в серии забе-
га Оленей тропы в лесах Гаркалне и
победил в своей группе V-55, пробежав
дистанцию в 27,5 км за 02:17,59.
Поздравляем!
ВЕНСКИЙ МАРАФОН
Представительница Ливанского легко-
атлетического клуба Солвейга Озола-
Озолиня участвовала на дистанции
Венского полумарафона, длина которо-
го 21,098 км. В итоге было завоевано
высокое 13 место с результатом
01:28,39. Молодец!
КОМАНДНЫЙ ЧЕМПИОНАТ
ЛАТВИИ ПО НАСТОЛЬНОМУ
ТЕННИСУ СРЕДИ СЕНЬОРОВ

В четвертом, заключительном туре
командного чемпионата Латвии наши
теннисисты: Павел Конюхов, Вилис
Криевс, Геннадий Ровнейко, Нормундс
Лиепниекс (в предыдущих турах стар-
товал Олег Степанов) боролись за
награды, но в этом году придется сми-
риться с деревянными медалями – чет-
вертым местом. В прошлом году было
завоевано шестое место. Результат
улучшен. Поздравляем!
24 ЧЕМПИОНАТ ЛАТВИИ 
ПО МАКСИ-БАСКЕТБОЛУ 
СРЕДИ ЖЕНЩИН
Ливанская команда по макси-баскетбо-
лу 35+ на выезде в Риге провела игру с
командой Otrā elpa 30+. Начало игры
было совсем неудачное. В первой чет-
верти результат был 22:8, во второй -
14:9, в третьей - 10:19, в четвертой -
15:24. Конечный результат игры 61:60.
Инета Смилшкалне забросила 29
очков, Ивета Айшпуре - 24, Эвита
Лиепниеце -3, Олита Бидзане и Лига
Залане - 2.

ЧЕМПИОНАТ ПО ЖИМУ
ШТАНГИ ЛЕЖА 

БЕЗ ЭКИПИРОВКИ
В Ливанском крае второй год под-
ряд проходит чемпионат Ливан -
ского края по жиму штанги лежа
без экипировки, 6 тур кубка
Латвии.
В этом году положение чемпионата
было дополнено несколькими группа-
ми сеньоров, также и в женской конку-
ренции стартовало больше участниц,
ливанчан тоже на сей раз было больше.
Но в итоге количество участников было
немного меньше, нежели в прошлом
году - 115. В итоге победу завоевала
команда из Бауски, которой на пятки
наступали мужчины и женщины из
Рембате и Плявиняс. 
Приятно, что на пьедестал почета под-
нимались также и ливанчане. Первое
место в женской конкуренции завоева-
ла Зане Круминя (до 63 кг), которая
улучшила свой личный рекорд и отжа-
ла 60 кг. В абсолютном зачете Зане
заняла 3 место. В молодежной конку-
ренции 2 место завоевал Марис
Пастарс (до 66 кг, Рудзаты), и в абсо-
лютном зачете также 2 место. В конку-
ренции среди юниоров Лаурис Пундурс
(до 74 кг) завоевал 5 место, Артур
Рубенс (до 93 кг) 4 место (оба из
Рудзат), Интарс Саускайс (до 120 кг)
завоевал 1 место. В абсолютном итоге у
Интарса 2 место. В 1-й группе сеньоров
победил Георгий Столеров (Ливаны). В
классе Open непревзойденным остался
Дайнис Ткачев (до 120 кг), в абсолют-
ном итоге Дайнис занял третье место.
Спасибо Дайнису Ткачеву и команде
федерации по пауэрлифтингу за проде-
ланную работу в ходе чемпионата
Ливанского края.

САМЫЕ ЗНАЧИМЫЕ
ДОСТИЖЕНИЯ ЭТОГО

СЕЗОНА ЮНЫХ
ЛИВАНСКИХ ШАШИСТОВ

 ̄   Сандра Смилшкалне, директор
Ливанской детской и молодежной спор-
тивной школы

Борьба на государственном уровне
этого сезона по шашкам началась
уже в конце 2014 года.
13 декабря в Лиепупе прошел
командный чемпионат Латвии среди
кадетов (16 лет и моложе) по 64-клеточ-
ным шашкам „Чудо-шашки”. Наша
команда, в которой играл Илмарс
Штолцер (12 лет), Айнарс Дукальский
(14 лет), Арвис Утнанс (14 лет) и
Адриана Дивра (13 лет), завоевала 3
место и бронзовые призы в конкурен-
ции среди 34 команд.
Уже 24 января последовали следую-
щие важные соревнования – 68
Латвийские спортивные игры школь-
ников по 64-клеточным шашкам, где в
индивидуальном зачете участники
борются за попадание в число 10 луч-
ших, чтобы получить права стартовать

в финалах чемпионатов Латвии. Из
наших это удалось Марте Дабаре (воз-
растная группа U-10, 8 место в конку-
ренции среди 55 участниц), Илмарсу
Штолцеру (U-13,  4 м., 73 участника),
Арвису Утнансу (U-16 , 4 м., 28 участни-
ков), Айнарсу Дукальскому (U-16, 9 м.,
28 участников), Адриане Дивре (U-16, 7
м., 24 участницы) и Оскару Лукстсу (U-
19, 3 м.). На спортивных играх школь-
ников также есть и командный зачет (2
мальчика + 2 девочки), и в этом зачете
серебряными медалями удостоилась
наша команда U-16 (Айнарс
Дукальский, Арвис Утнанс, Адриана
Дивра и Дагния Бутлере).
7 февраля в Сигулде состоялись
финалы латвийского молодежного чем-
пионата по 64-клеточным шашкам в
группе U-10. 8-летняя Марта Дабаре
боролась с честью и получила первый
большой опыт и на чемпионате по
классическим шашкам (с большим вре-
менем обдумывания), и на чемпионате
по быстрой игре (с коротким временем
обдумывания).
С 13-15 февраля в Риге состоялись
финалы латвийского молодежного чем-
пионата по 64-клеточным шашкам для
возрастных групп U-13, U-16 и U-19. К
сожалению, по причине болезни не
могла стартовать Адриана Дивра. На
чемпионате по классическим шашкам
следующие результаты: в группе маль-
чиков U-13 Илмарс Штолцер получив
16 очков из 18 возможных разделял 1-2
место, но из-за более плохого коэффи-
циента остался вторым, в группе U-16
Айнарс Дукальский занял 2 место и
Арвис Утнанс занял 8 место, в группе
U-19 Оскар Лукстс занял 4 место. На
чемпионате по быстрой игре в группе
U-13 Илмарс Штолцер на 2 месте, в
группе U-16 Айнарс Дукальский на 4
месте, Арвис Утнанс на 8 месте, в груп-
пе U-19 Оскар Лукстс на разделенном
4-5 месте. Это значит, что с финалов
молодежного чемпионата Латвии по
64-клеточным шашкам были привезе-
ны 3 серебряные медали, а также
Илмарс Штолцер и Айнарс
Дукальский завоевали право на уча-
стие в молодежном чемпионате Европы
по 64-клеточным шашкам в Ярославле
(Россия) и на молодежном чемпионате
мира в Кранево (Болгария).
7 марта в Лиепупе 68-ми спортивны-
ми играми школьников по 100-клеточ-
ным (международным) шашкам нача-
лась борьба в этом виде спорта. В инди-
видуальном зачете участники снова
боролись за возможность играть в
финалах чемпионатов Латвии. Борьба
на соревнованиях по 100-клеточным
шашкам еще упорнее, ведь междуна-
родные шашки более распространены в
различных странах мира. На участие в
финалах квалифицировались: в группе
мальчиков U-13 И.Штолцер (1 место), в
группе девочек U-16 A.Дивра (5 место)
и Д.Бутлере (6 место). В командном
зачете (2 мальчика + 2 девочки) 3 место
и бронзовые призы завоевала наша
команда группы U-16 (A.Дукальский,
A.Утнанс, A.Дивра и Д.Бутлере).
Надо отметить Мадару Лиепниеце,
которая, впервые стартуя в группе U-
13, и по 64-клеточным, и по 100-клеточ-
ным шашкам продемонстрировала
действительно содержательную игру,
привлекая внимание судий и других
тренеров, и только „на волосок” отстала
от возможности стартовать в финалах.
Большие финалы молодежных
чемпионатов Латвии по 100-клеточ-
ным шашкам в группах U-13, U-16, U-
19 прошли в Риге с 19 по 22 марта.
На чемпионате по классическим (мед-
ленным) шашкам в группе U-13 уве-
ренно победил Илмарс Штолцер, полу-
чив 16 очков из 18 возможных, и бли-
жайших преследователей обогнал на 4
(!) очка. Только две партии Илмарс
сыграл вничью, а в остальных победил.
Дагния Бутлере в группе U-16 заняла
7 место. Адриана Дивра, к сожалению,
из-за болезни выпала из борьбы. На
чемпионате по быстрой игре Илмарсу
Штолцеру удалось завоевать 1 место в
группе U-13, на одно очко опередив
обладателя 2-го места. Дагния Бутлере
в группе U-16 заняла 6 место. Илмарс
Штолцер завоевал право представ-
лять Латвию на молодежном чем-
пионате Европы по 100-клеточным
шашкам, которые состоятся в
Таллине (Эстонии) и на молодеж-
ном чемпионате мира по 100-кле-
точным шашкам, который состоит-
ся в Хийкене (Нидерланды).
Спасибо за вложенный труд гроссмей-
стеру Лаймонису Залитису и старейше-
му практикующему тренеру по шаш-
кам Янису Аузансу. Большой похвалы
заслуживает Винета Штолцере – энту-
зиаст игры в шашки, которая не только
участвует на соревнованиях, но и ведет
хронику соревнований.

n Момент чемпионата Европы по

легкой атлетике.

n На пьедестале почета ливанчанка

Марите Васильева (справа). 
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 ̄ Валия Вайводе, член правления фонда
,,Viduslatgales pārnovadu fonds”

Фонд „Viduslatgales pārnovadu fonds” в
2014 году организовал акцию
„Осуществить мечту”. Во время акции
были пожертвованы почты 5000 EUR, кото-
рые позволили осуществиться 26 большим
и маленьким мечтам детей с ограниченны-
ми возможностями из Прейльского,
Риебиньского, Аглонского, Варкавского и
Ливанского краев. В этом году нашей
помощи ждет 21 ребенок. 
Кто-то из великих сказал – если хочешь быть
богатым или хотя бы хорошо обеспеченным,
научись не только брать, но и давать.
Приглашаю всех, а особенно предпринимателей
и жителей Ливанского края – поможем осуще-
ствить мечты детей своего края: Виктории,
Кристины, Артема, Эрика, Тома Кристиана и
Илоны.

Виктория  Кольцова
Виктории 14 лет и она живет в Ливанах. В семье
растут трое несовершеннолетних детей, среди
которых Виктория старшая. В этом году семью
Виктории настигло несчастье – умер папа
девочки. Виктория учится в 7 классе Ливанской
вечерней школы, также она посещала музы-
кальную школу, где учебу хотела бы возобно-
вить. Девочку интересует косметология и после
9 класса она хочет освоить специальность кос-
метолога. Она любит прогулки на свежем возду-
хе, но из-за болезни Виктория медлительная,
быстро устает, поэтому и учиться в вечерней
школе. Виктория регулярно ощущает неуверен-
ность и дискомфорт. Мечта девочки – свой собст-
венный ноутбук, который можно перемещать и
который не пришлось бы делить с другими чле-
нами семьи, чтобы не мешать учебе остальным. 

Кристина Чубревич
Кристина родилась в 2000 году. Вместе с семьей,
где растут 4 детей, среди которых Кристина
третья по старшинству, она живет в Ливанах.
Девочка учиться в 7  классе Яунсилавской
основной школы. Кристина любит рисовать,
танцевать и слушать музыку, она аккуратная,
расторопная и общительная девочка. У
Кристины диагноз – сахарный диабет, девочка
должна соблюдать специальную диету, регуляр-
но употреблять медикаменты. У нее ослаблена
иммунная система, в результате чего Кристина
часто болеет и оздоровительный процесс проте-
кает тяжело. Ее мечта – современный сенсор-
ный мобильный телефон, который семья не
может позволить ей купить. 

Эрик Шульц
В „Vīksnāji” Рудзатской волости, Ливанского
края, в приемной семье, где также растут 2
своих детей, живет Эрик. Мальчик учиться в 6
классе Рудзатской специальной основной
школы-интерната, он очень общительный, нра-
вится спорт, компьютерные игры и лего. Эрик
трудолюбивый и в свободное время помогает
приемным родителям в домашних хозяйских
делах. Мальчику поставлен диагноз – легкая
умственная отсталость с комбинированными
нарушениями поведения. У мальчика плохая
память, частая смена настроения. Самая боль-
шая мечта Эрика – велосипед с переключае-
мыми скоростями. 

Артем Богданов
Артем родился в мае 2008 года и вместе со своей
бабушкой Надеждой живет в „Bērziņi”
Рожупской волости, Ливанского края.
Мальчика часто навещает отец. Артем посещает
детский сад при Рудзатской специальной основ-
ной школе-интернате, он любит играться с
игрушками, его интересуют тракторы, машинки
и с большим интересом он смотрит мультфиль-
мы. Артем родился преждевременно, поздно
стал разговаривать, в детстве с мальчиком
никто не занимался. У бабушки Артем живет
примерно год, и он большой помощник бабушке
во всех домашних делах. Мечта мальчика -
новый, красивый письменный стол с
выдвижными ящиками и стул.

Илона Иванова
Илоне 15 лет и она живет в Ливанах. В семье
растут двое детей, - Илона старшая. Условия
быта достаточно скудные, отец девочки семье не
помогает, алименты не платит. Илона учится в
7 классе Ливанской вечерней школы. Девочка
любит находиться на свежем воздухе – купать-
ся, гулять. Илона помогает маме по дому, по
характеру достаточно замкнутая. Диагноз
Илоны – умственная отсталость в легкой форме.
Девочке необходим особый подход, она нервная,
быстро обижается. Самая большая мечта Илоны
- ноутбук, который можно было бы использо-
вать и выполняя домашние задания, и просто
отдыхая. 

Том Кристиан Пастарс
В Ерсикской волости Ливанского края вместе с
бабушкой и дедушкой живет Том Кристиан. У
него два сводных брата, которые живут отдель-
но, отец с мальчиком не контактируется, только
платит алименты. Том Кристиан учится в 5
классе Ерсикской основной школы, любимые
учебные предметы мальчика физкультура и
трудовое обучение. Том Кристиан любит все, что
связано с физической нагрузкой и активностью.
Он гиперактивный мальчик, любит животных.
Он больше любит общаться со взрослыми людь-
ми. У мальчика проблемы полости живота и
психологические проблемы, он нервный, быстро
обижается, часто не владеет своими эмоциями,
чувствует себя необычным и недооцененным.
Бабушка и дедушка регулярно возят его к вра-
чам. Мечта Тома Кристиана – новый велоси-
пед с переключаемыми скоростями, чтобы
не ездить на старом бабушкином велосипеде. 

Пожертвуйте и получите позитивную
энергию, которую дает радость дарения!
Чтобы те, кто пожертвует, могли применить к
подоходному налогу жителей или предприятия
льготы на пожертвованные суммы, фонду реше-
нием СГД ЛР присвоен статус организации
общественной пользы. Все пожертвованные
средства направляются на предусмотренные
цели. Административные расходы фонда из
Вами пожертвованных средств не покрываются.
Пожертвования можно перечислить на банков-
ский счет фонда и передать наличными, обра-
щаясь в бюро фонда по адресу: ул. Кооператива,
6,  Прейли, LV-5301.  Реквизиты фонда :  Nodibinājums
„Viduslatgales pārnovadu fonds“,  Reģ. nr.   40008210954, ban-
kas nosaukums AS „SEB Banka“, konta Nr.
LV35UNLA0050021079970.

Осуществи мечту 2 Детям подарили поездку 
в Citrus Spa

4 апреля 2014 года молодежная группа города Ливаны
„Velvets“ в сотрудничестве с Социальной службой
Ливанского края организовала благотворительный кон-
церт „Pret Tavu sirdi mana zied“ с целью пожертвован-
ные средства направить на поддержку многодетных
семей для осуществления какой-то меты.
20 марта 2015 года Социальная служба Ливанского края за
пожертвованные средства для четырех многодетных семей
Ливанского края организовала поездку в Екабпилсский
центр водной релаксации „Citrus Spa“.
После активной водной релаксации семьи посетили
Екабпилсский „Mežaparks“, где все перекусили взятыми с собой
бутербродами. Дети вместе с родителями прошлись по тропе
парка и ознакомились с предлагаемыми парком забавами.
Благодарим молодежную группу „Velvets“ за эту инициативу
организовать благотворительное мероприятие. Спасибо вла-
дельцу „Citrus Spa“ Модрису Лацису за поддержку и возмож-
ность посетить центр водной релаксации, а также думе
Ливанского края за отзывчивость в обеспечении транспортом.

Коллектив Социальной службы Ливанского края

Одновременно с работами по улучшению
инфраструктурной сети ливанского
дорожного сообщения, которые проводит
дума Ливанского края, в городе прово-
дится реконструкция воздушных низко-
вольтных 0,4кВ (киловольтных)
электролиний АО ,,Sadales tīkls” в кабель-
ные линии длиной в 7,2 км.
Работы по реконструкции сети электроснабже-
ния проводятся на улицах: Спорта,
А.Пумпура, Авоту (участок ул. Саулес до ул.
Межа и участок ул. Ригас до ул. Саулес), Межа
(участок ул. Спорта до ул. Авоту), Рожу,
Дзелзцеля (участок от ул. Ригас до ул.
Дзелзцеля, 21), Рупниецибас, Заля (участок от
ул. Райня до ул. Авоту), Саулес (участок от ул.
Авоту до ул. Ригас и участок от ул. Саулес, 1 до
ул. Ригас), Земгалес, Лачплеша (участок от ул.
Ригас до ул. Лачплеша, 23).
Во время проведения работ 131 пользователю
будет реконструирован распределительный

щит электроэнергии и после завершения работ
и клиентам, и работникам АО „Sadales tīkls”
будет обеспечен удобный и свободный доступ к
учету электроэнергии объекта и в местах, где
это необходимо, будут проложены протоки.
Работы по реконструкции электросети прово-
дятся параллельно реконструкции улиц горо-
да. Реконструкция электросети увеличит воз-
можности новых подключений и повысит без-
опасность и качество электро подачи для
жителей города Ливаны.
Реконструкцию электросети АО „Sadales tīkls”
проводит исполнитель работ ООО „Reck” и
работы запланировано закончить до 23 июня
этого года. АО „Sadales tīkls” приносит свои
извинения жителям города Ливаны за достав-
ленные неудобства во время проведения
ремонтных работ и информирует, что за
информацией жители могут обращаться к
руководителю строительных работ ООО „Reck”
Арминсу Гайлумсу, тел. 26682660.

Одновременно с ремонтными работами 
на улицах города Ливаны проводятся
работы по реконструкции электросетей 
АО „Sadales tīkls”

Планировщики развития
самоуправления обретают опыт
в Норвегии
Министерство охраны среды и регионального развития
(VARAM) с 19 по 20 марта 2015 года организовало для
представителей латвийских самоуправлений вторую
поездку по обмену опытом в Норвегию с целью укрепить
потенциал планирования развития самоуправления.

В поездке приняли участие представители Ливанского,
Смилтенского, Салдусского, Салацгривского, Алойского,
Кокнесского, Елгавского краев и самоуправлений города
Юрмала и представители VARAM. В целом это была заключи-
тельная поездка проекта по обмену опытом, когда представите-
ли самоуправлений Латвии, регионов планирования и VARAM
отправились в Норвегию. 
Цель поездки в Осло состояла в более детальном знакомстве с
системой KOSTRA и дискуссии о возможностях перенятия
опыта в Латвии. Участники побывали в самоуправлении
Скедсмо, где увидели конкретные примеры того, как само-
управление использует в своей работе статистические данные
KOSTRA, которые способствуют связи между поддержанием
процессов развития и планирования бюджета на уровне мест-
ного самоуправления в Норвегии. Участники поездки высоко
оценили предложенные системой KOSTRA возможности нор-
вежским самоуправлениям взаимосвязано сравнить эффектив-
ность деятельности и экономическую обоснованность в рамках
предоставления определенных услуг, а также электронный
формат подачи упрощенных данных.
Полученные во время обмена опытом знания будут использо-
ваны, чтобы разработать методические материалы поддержки
для местных самоуправлений в Латвии, которые способствова-
ли бы созданию связи между поддержанием процессов разви-
тия и планирования бюджета на уровне местного самоуправле-
ния. В свою очередь 28 и 29 мая в Латвию приедут эксперты из
Норвегии, которые дадут свою оценку и советы по созданию
связи между поддержанием процессов развития и планирова-
ния бюджета на уровне местного самоуправления и ознако-
миться с результатами работы самоуправлений.
Мероприятия по обмену опытом осуществлены в рамках про-
екта №.4.3.-24/NFI/INP-002 ,,Увеличение потенциала
Латвийского региона планирования и планирования терри-
ториального развития местных самоуправлений и разработ-
ка документов планирования развития” программы
Норвежского финансового инструмента на период 2009-2014
года „Укрепление потенциала и институциональное сотруд-
ничество между государственными учреждениями, местны-
ми и региональными учреждениями Латвии и Норвегии.”
Информационный источник: www.varam.gov.lv

Думу Ливанского края и во второй поездке по обмену опытом
представляла руководитель Финансовым отделом Хелена

Яблонская и руководитель отделом Инвестиций и проектов
Ивета Добеле.
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 ̄ Гинта Краукле, руководитель отделом по связям с
общественностью и внешним связям ДЛК

16 мая по всей Латвии пройдут мероприятия
Ночь музеев. В Ливанах хорошей традицией
стала Ночь музеев одновременно с открытием
Туристического сезона и Ночи культуры. Тема
этого года – духовные гении нашего народа –
Райнис и Аспазия, которым в этом году испол-
няется 150 лет.
День с велосипедом или фотоаппаратом
Руководитель ТИЦ Ливанского края Астерия
Вуцена приглашает 16 мая выбрать какой-либо
из видов активного отдыха:
С 10.00-16.00 отправиться в велопоездку по
местам детства и молодости Райниса – в
Таденау – колыбель солнца, любви и философии.
Длина маршрута примерно 50 км и требует опыта и
выдержки. Маршрут: Ливаны – Ерсика – переправа в
Дунаве – Таденава – переправа в Дигнае – Ливаны.
Старт 16 мая в 10.00 от Центра искусства и ремеслен-
ничества Латгалии.
С 10.00 – 16.00 пешком, на автомашине или вело-
сипеде посети туристические объекты
Ливанского края ,,С Райнисом и Аспазией по
туристическим объектам города Ливаны и
края”. 16 мая с 10.00 в Ливанском центре активного
туризма (ул. Домес, 1б) каждому путешественнику выда-
дут карту участника с туристическими объектами края.
В предложении:
,,Малый круг” – Центр активного туризма, Ливанская
католическая церковь, гостевой дом ,,Saulpurenes”,
Ливанская центральная библиотека и Скамейка при-
мирения, Пиццерия, Центр культуры Ливанского края,
Вейкпарк (если позволяет время и если он уже работа-
ет), Кафе ,,Lauris K”, Ливанская православная церковь,
Памятник освобождения, Кафе-гостиница ,,Gamma”,
Лютеранская церковь, МИЦ ,,Kvartāls”, Кафе ,,Sipres”,
улица Райниса и объект среды ,,Spararats”, ,,Kafe
Kebabs”.
,,Большой круг” – гостевой дом ,,Krasti”, мостики через
Дубну (Калвани, Рожупе, Стари), большой дуб поселка
Дубов будущего, Знотиньская католическая церковь,
Кафе ,,Kalnakrogs”, Туркский банный поселок,
Рудзатска католическая церковь, хозяйство
,,Kumeļsēta”, место для отдыха ,,Avotiņš”, Ерсикское
городище, Ерсикская православная церковь, Кафе
,,Bordertauna”, памятник Висвалдису (у Ерсикской
основной школы), текстильная мастерская Лиги Эйдуки
,,Madaras”, переправа в Дунаве, Мадалиньская католи-
ческая церковь.
В каждом месте посещения надо будет сфотографиро-
ваться самому или сфотографировать карту участника
на фоне объекта. В завершении путешествия до 16.00
карты участника можно будет сдать в Центр активного
туризма для подведения итогов. 
Заключительная часть открытия Туристического сезо-
на состоится в 17.30 - концерт ансамбля ,,Rūžupes

veiri” у ЦИРЛ, сообщение о результатах дня и награж-
дение путешественников. После 18.00 начнется про-
грамма мероприятий Ночь музеев в Центре искусства и
ремесленничества Латгалии.
Ночь музеев в ЦИРЛ
Руководитель Центра искусства и ремесленниче-
ства Латгалии Илзе Гриезане информирует, что
16 мая с 19.00 до 24.00 Райнис и Аспазия вас при-
глашают в центр, где вас ждут следующие (бес-
платные) мероприятия:
Познавательная игра “Vai Tu zini?” – в вестибюле – ведут
мероприятие Райнис и Аспазия.
Историческая выставка „Veļas diena”; творческая
мастерская по варке мыла (можно будет приобрести сде-
ланное мастером мыло) – в зале экспозиций ремеслен-
ников – ведет Андрис Романовский.
Демонстрация мультфильмов; творческая мастерская по
рисованию – в зале Музея ливанского стекла.
Выставка картин Вольдемара Кокоревича;
Демонстрация Песчаного кино – конференц-зал  ведет
Зане Пумпуре–Прамниеце и Гуна Зандере.
Фото уголок ,,Sēd uz sliekšņa pasaciņa”; Творческая
мастерская складывания бумажных цветов – конфе-
ренц-зал – ведет Лига Бернане.
Творческая мастерская по изделию глиняных солнышек
– в керамической мастерской – ведет Элеонора Пастаре.
Ночь культуры в другом свете
Директор Центра культуры Ливанского края
Айя Смирнова вместе со своими коллегами 16
мая предлагает широкую ночную культурную
программу ,,Ночь в другом свете”. 
В 21.00 сольный концерт Дайниса Скутелиса с
пианистом за флигелем и интимной атмосфе-
рой за столиками (билет на концерт - 1 евро), в
22.00 в Малом зале спектакль Рижского театра
импровизаций „Ночь импровизаций” – созданная
именно здесь и сейчас (вход – 1 евро). 
В камерном зале (2-ой этаж) будет работать комната
ощущений. Уже с 20.00 там будут звучать записи
со стихами Райниса и Аспазии – в бело-серой
гостиной, устроившись на диване, можно будет послу-
шать поэзию, а также самим почитать какую-нибудь
поэтическую книгу. 
В Диско зале будет возможность насладиться
двумя киносеансами – в 19.30 анимационным
фильмом для взрослых „Akmeņi manās kabatās”
(в этом суровом и в то же время полном юмора филь-
ме перипетии истории Латвии переплетаются с лич-
ными переживаниями и историями о семейных тай-
нах, любви и браке) и в 23.00 фильмом ,,Spēlmanis”
(Винсент – лучший работник службы скорой помощи,
но у него есть одна серьезная привязанность – азарт-
ные игры. Из-за них он регулярно попадает в финан-
совые затруднения. Однажды Винсент решает создать
сам свою, нелегальную азартную игру, связанную с
его профессией. Деньги текут ручьем, прежние мате-
риальные трудности позабыты, Винсент начинает

бурный роман с прекрасной коллегой Иевой. Но
жизнь ему приготовила новые испытания, которые
заставляют принимать судьбоносные решения. На
карту поставлены любовь, жизнь и смерть). 
Всю ночь занимаемся спортом в КВАРТАЛЕ
Руководитель МИЦ ,,Kvartāls” Инга Звайгзне-
Сникере и ее заместитель Марите Вилцане рас-
сказали, что на площадках МИЦ ,,Kvartāls” 16 мая с
16.00 до 20.00 состоится Молодежная олимпиада
для команд в возрасте от 13 до 25 лет (перетягивание
каната, стрельба, мини-футбол и др. командные дис-
циплины), в 16.00 состоится открытие уличных трена-
жеров (завершение проекта LMT).
В свою очередь с 21.30 до 23.30 у инновационного
центра – ночное ориентирование по городу. 
После этого друзья спорта приглашаются вернуться в
МИЦ ,,Kvartāls”, где всех ожидает ,,Ночь в кедах”. С
22.00 до 24.00 турнир по стритболу (2003-2001), с
24.00 до 03.00 турнир по стритболу (2000 г.рожд.
и страше), турнир по пляжному футболу и инди-
видуальные зачеты (вытягивание резины, большие
памперы, сумасшедшие кеды и др.). Более подробная
информация и положение мероприятия на сайте
www.kvartals.lv

Следите за информацией на www.livani.lv
и на LED экране

Чтобы праздник не омрачили неприятные моменты,
напоминаем, что на ночные мероприятия несовер-

шеннолетние могут явиться только в сопровождении
своих родителей!

16 мая открытие туристического сезона, ночные
мероприятия музеев и культуры

 ̄ Инара Бояре, библиотекарь
Ливанской 2 средней школы

В оформлении Ливанской 2 сред-
ней школы зиму сменила весна. В
это время по инициативе школьного
парламента ученики всех классов
создавали презентации о своих
классах, в которых при помощи дип-
ломов, похвальных грамот, фотогра-
фий и рисунков показали историю
своего класса, успехи, свои интересы
и увлечения. Участием в конкурсах
отличился 9 класс, а ученики 12
класса остроумно презентовали себя
в стиле минимализма.
Неделя проектов была посвящена
президентуре Латвии в Европейском
Парламенте. Ученики собирали и
обобщили материалы о странах ЕС,
истории, традициях и жителях.
Специальная стенгазета была посвящена
Латвии. Проделанную работу могли оценить
бывшие ученики школы, которые на ежегод-
ную встречу собрались 7 февраля. Ученики
посвятили им праздничный концерт.
В феврале отмечали Масленицу. Классные
руководители познакомили детей с этой
древней народной традицией, а учительница
Василиса Белоусова организовала игровые
дни во всех классах начальной школы. 
Длительное время ученики 1 классов регу-
лярно собирались на репетиции, учили стихи
и песни. И, наконец, 12 марта пригласили
родителей, воспитанников дошкольной груп-
пы, учителей и работников школы на празд-
ник Азбуки. В течение полтора часа они
показывали свои знания и навыки. Они
были объединены в различные тематические
станции: чтения, письменности, арифмети-

ки, музыки, спорта и другие.
Главное место на этом празднике было уде-
лено буквам и алфавиту. Классные руково-
дители Светлана Можаева и Юлия Гаркина
подготовили загадки и задания, с которыми
ученики успешно справились. Воспитанники
дошкольной группы под руководством учи-
тельницы В.Белоусовой для всех организова-
ла остроумную паузу отдыха.
Зам директора по учебной части Людмила
Вуцина поздравила первоклассников и
выдала им удостоверения об успешном
освоении первого учебника. Школа подари-
ла им электронную книгу, а родители –
праздничный крендель. Родители поблаго-
дарили классных руководителей за терпе-
ние, внимание и вложенный труд в воспи-
тание детей.
Ученики 1 класса свои первые достижения
показали на празднике Азбуки.

ВЫДАННЫЕ в
феврале/марте 2015 года

строительным 
управлением Ливанского

края РАЗРЕШЕНИЯ
НА СТРОИТЕЛЬСТВО 

Самоуправление Ливанского
края предоставляет 

следующую информацию
согласно 5 п. 7 ст. Закона о

строительстве.

04.02.2015 – дума Ливанского
края – реконструкция улицы
межа в участке от ул. Авоту до
ул. Заля - Ливаны.
06.02.2015 – Гертруда Лояне –
реконструкция жилого дома –
,,Veclojāni”, Рожупская волость,
Ливанский край. 
06.02.2015 – Ина Миронова,
Андрей Миронов – реновация
квартиры (продление разреше-
ния) – ул. Ригас, 245a–1 и 2,
Ливаны.
10.02.2015 – Айварс Арсмениекс
– реконструкция квартиры – ул.
Ригас, 80-6, Ливаны.
18.02.2015 – Гунта Скрейвере –
строительство бани и
хозпостройки – ,,Dāvīši”,
Айзпуриеши, Туркская волость,
Ливанский край.
27.02.2015 – Атис Григорс –
строительство хозпостройки и
земляного погреба – ,,Vītoliņi”,
Дрени, Рожупская волость,
Ливанский край. 
27.02.2015 – Рита Синель -
никова, Юрий Синельников –

строительство бани – ул. Ригас,
257, Ливаны. 
19.03.2015 – ООО ,,Biolitec” –
реконструкция участка по снаб-
жению оптического волокна и
модернизация двойной системы
охлаждения – ул. Домес, 1a,
Ливаны.
31.03.2015 – Янис Лазданс –
реконструкция хозпостройки –
ул. Витолу, 23, Упениеки,
Ерсикская волость.

Постройки, ПРИНЯТЫЕ 
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 

в феврале/марте 2015 года

02.02.2015. – Восточный регион
АО ,,Sadales tīkls” – улучшение
качества напряжения –
Ерсикская волость, Ливанский
край.
05.02.3015 – общество ,,Veloklubs
Līvāni” – мультифункциональ-
ная трасса, 1-ая очередь – ул.
Ригас, 21, Ливаны.
18.02.2015 – к/х ,,Miglas” –
реконструкция дренажной
системы – ,,Laukāres”,
Рудзатская волость, Ливанский
край. 
24.02.2015 – Нелли Грига –
строительство жилого дома –
,,Ļvovka”, Рудзатская волость,
Ливанский край. 
17.03.2015 – ООО ,,Medicīnas
centrs Saule” – реконструкция
квартиры для создания врачеб-
ной практики – ул. Саулес, д.26,
кв.32, Ливаны. 

Информация арендаторам 
садовых участков! 

Начиная с 20 апреля 2015 года начато продление
арендных договоров на использование садовых
участков в городе Ливаны в 2015 году. Чтобы
продлить арендный договор, арендатор должен
обратиться в 212 кабинет в здании думы
Ливанского края, по улице Ригас, 77, Ливаны по
понедельникам с 1400 - 1600 и средам с 1000 –
1200,  с собой необходимо иметь паспорт, аренд-
ный договор и квитанцию об оплате аренды за
прошлый год. Если арендаторы арендный дого-
вор на садовый участок не продлили, самоуправ-
ление оставляет за собой право передать садовый
участок в аренду другому лицу.

Уважаемые родители!

Просим своевременно (желательно до 1 июня)
записать своих детей в 1 класс на 2015/16 уч.г..

Напоминаем, что подготовка детей для освоения
основного образования с пятилетнего возраста 

обязательна, также приглашаем детей 
записывать в дошкольные группы.

Управление образования Ливанского края

Мероприятия в Ливанской 
2 средней школе

n Возможность делать необычные вещи в необычное

время – это Ночь музеев. В прошлом году у каждого

посетителя была возможность ,,влиться в янтарь”.
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 ̄ Зане Гайдука, руководитель Ливанского центра
инженерных технологий и инноваций

С лета 2014 года жителям Ливанского края и про-
езжающим, пересекая мост через реку Дубну,
открывается вид на трассу вейкборда, где в теплые
летние дни активная деятельность продолжалась
до наступления темноты. Перед началом нового
активного сезона на беседу пригласили хозяйку
первой в Латгалии трассы вейкборда Эгиту
Строде, которая является и главным автором идеи,
и ее исполнителем.
Вейкборд – это водный вид спорта, который выражает-
ся как езда на специально для этого предусмотренной
доске, к которой прикреплены специальные вейкбордист-
ские крепления, куда закрепляют ноги, чтобы стабильно
удержаться на доске. Вейкбордист держится за рукоят-
ку, тросом привязанную к лодке. Езда происходит на
поверхности воды со скоростью 20-35 км/h. Этот вид
спорта появился в Калифорнии совместив техники
катания на водных лыжах, серфинга и сноуборда.
Вейкбордом можно заниматься также и на кабельных
трассах или используя различные буксирные лебедки, вод-
ные мотоциклы, квадроциклы или даже машины.
Перед нашей беседой о вейкборде расскажите о
своем жизненном и рабочем опыте.
Родилась и выросла я в Ливанах и мои трудовые будни в
основе основ связаны с Ливанами, в связи с чем могу счи-
тать себя патриотом своего края и города. Сперва училась
на гида-переводчика, но совсем скоро поняла, что эта
сфера меня абсолютно не интересует. Свой трудовой путь
начала в 1999 году в ООО ,,Līvānu mājas un logi”. Но вот
уже будет 16 лет с тех пор как работаю в АО ,,Latvijas
valsts meži”. Параллельно работе изучала предпринима-
тельскую деятельность в Рижской Международной выс-
шей школе экономики и бизнеса (RSEBA).
Поскольку в повседневных буднях по 8 и более часов при-
ходилось проводить за компьютером, что чревато сравни-
тельно большой малоподвижностью, были поиски идей и
возможностей заняться чем-то активным вне рабочего
времени. Так как у мужа ярко выраженные навыки в тех-
нической сфере, складывая и конструируя различные
механизмы и техническое оборудование, то очень быстро
у нас появилась своя моторная лодка. Также были сдела-
ны первые попытки за лодкой подняться на достаточно
примитивных водных лыжах. Вскоре приобрели более
современный инвентарь, также и первую доску вейкборда
и можно сказать, что с тех пор мы были на реке с момен-
та, когда весной уходил лед и до первого льда осенью.
К сожалению, для поездки за лодкой достаточно много недо-
статков – необходим второй человек, который управляет
лодкой, необходима транспортировка лодки, опускание ее в
воду и вытаскивание, это сравнительно дорого и т.д.
Так однажды, когда хотелось проехать на вейкборде,
но никто не мог покатать, в интернете стала искать
другие возможности, как реализовать свои идеи. 
Почему именно Ливаны? Вы не уехали за границу
или  другой город.
Лет так 13 назад был большой соблазн уехать. В
США живет моя двоюродная сестра, которая в то
время приглашала ехать жить к ней, даже работа и
жилье уже были найдены. Но по каким-то причинам
так и не уехала. Возможно, одна из причин была ста-
бильная работа, которая мне нравилась. Не было ни
особого желания, ни надобности все бросить, чтобы
куда-то уезжать, рискуя все это потерять. О своей
работе могу смело сказать, что это моя вторая семья,
так как мне она очень нравиться и доставляет
радость. Сейчас я и о своем бизнесе могу сказать, что
мне повезло, ведь это работа и хобби одновременно,
которое доставляет позитивные эмоции и мне, и другим.
Второе искушение, которое время от времени проявляет-
ся, это уехать в Ригу, особенно после того, как вышла
замуж, ведь муж в то время жил в Риге. Надо было сде-
лать выбор между квартирой в Риге или домом в
Ливанах. Нам повезло с приобретением дома (очень
близко с Даугавой – рядом река, рядом лодка и еще луг с
подснежниками перед домом), и мы остались в Ливанах.
О переезде из Ливан больше даже не думали, ведь у нас
есть и дом, и работа, и ощущение принадлежности.
Просто нравиться здесь жить.
Что такое ООО „ER Wake” и как оно появилось? 
Это был целый процесс с самого начала, когда начали
заниматься лодками и вейкбордом. Планировали и
думали, как эту идею развернуть шире, привлечь больше
людей и сделать доступную для других желающих про-
катиться. Скоро стало ясно, что это не будет езда за лод-
кой, ведь этот процесс очень сложный, дорогой. Надо
было искать другие варианты. И один из таких было соз-
дание кабельной трассы. 
Причина начала своего бизнеса не была связана с ком-
мерческой целью, а желанием создания возможности
кататься на вейкборде самим.
Принятию решения о развитии идеи в более широком
масштабе послужил большой интерес окружающих –
друзей, знакомых, которые тоже желали этим заняться.
Такой стимул заставил понять, что желающие будут и
надо идти вперед на следующий уровень. Идея не была
спонтанной, мы долго планировали, много ездили и соби-
рали опыт, испробовали различные трассы, пока дошли
до конкретного решения. Следующим шагом стал поиск
финансирования, а также выбор места. 
Были рассмотрены несколько вариантов возможного
места расположения трассы. Как только приехали на то
место, где трасса находится сейчас (река Дубна между
железнодорожным и автотранспортным мостами), сразу
появилось ощущение, что – ЕСТЬ. Глазами уже видела
видение, как здесь все будет выглядеть после установки
каната и благоустройства. Привлечение финансирова-
ния происходило через Латвийское финансовое учрежде-
ние развития ,,Altum”, был подготовлен бизнес план, где
очень помогла вся семья, коллеги, друзья, родственники,

особенно крестная Жения. Было непросто, но общими
усилиями удалось достичь результата.
Каким был самый большой вызов и трудности,
начиная свой бизнес?
Одним из самых трудоемких и сложных вопросов
было получение всех возможных разрешений и согла-
сований от бесчисленных учреждений, где всем без
исключения пришлось объяснять, что это такое - вейк-
борд, как это происходит, для чего это нужно. Но все
переговоры проходили в дружественной обстановке,
учреждения проявляли благосклонность и заинтере-
сованность в поддержке проекта, поэтому все протека-
ло сравнительно успешно. Хотя этот процесс мог бы
быть намного проще. Надеюсь, что мне удалось все
реализовать до конца, как было запланировано.
Поскольку приходилось вникать во все нюансы про-
екта, надо признать, в какой-то мере пришлось
стать и строителем, и проектировщиком, и юристом.
Конечно, все это дает дополнительный опыт и зна-
ния для дальнейшей деятельности. Много помог
переданный опыт и советы других владельцев трасс
вейкборда. Сотрудничество является одним из усло-
вий успешного развития.
Нельзя сказать, что привлечение финансирования
было самым сложным делом. Это был процесс,
вызов, с которым надо было справиться, выполняя
конкретные требования. Это просто была работа
большого объема, которую надо было сделать. Да,
это нелегко, реализация большой идеи требует
много сил. Но радость за результат от этого еще больше.
Что в свою очередь было самым приятным, что
больше всего оцениваешь сама?
То ощущение, которое охватывает, когда посетители
открыто выражают, насколько им нравиться это занятие,
как здорово, что и в Ливанах есть что-то такое, и навер-
няка будет еще что-то. Признательность от окружающих,
от клиентов дает огромную мотивацию работать еще
дальше и достигать еще большего. 
Я рада, что на зло мнению, что ,,в Ливанах мало молоде-
жи и пенсионеры что ли будут кататься на доске”, при-
ходиться признать, что в Ливанах, оказывается, есть
много молодых людей, особенно таких, которым нравить-
ся активный спорт и которые хотят участвовать в раз-
личных спортивных мероприятиях. Это огромная
радость видеть массу позитивных эмоций и как горят
глаза у молодежи, занимаясь вейкбордом. 
Особенно в памяти остался один комментарий со стороны
молодежи, которые посетили нашу трассу. Один из пар-
ней жаловался остальным, что не хватает денег, чтобы
проехать по трассе. В свою очередь, кто-то из рядом стоя-
щих прокомментировал - ,,Если в следующий раз не
купишь лишнего пивка, то сможешь проехать.” Если этот
проект даст и такой позитивный социальный эффект, все
больше молодежь привлекая к спорту и меньше к вред-
ным привычкам, то цель будет достигнута в двойне и
радости будет еще больше.
Начиная деятельность, люди порой спрашивали - ,,И
что будешь делать тогда, если не будет ни одного
желающего кататься?”. ,,Ну что же? Тогда поеду
сама!” – ответила я. А получилось так, что в знойные
летние дни самой даже ни разу не получилось проехать,
поскольку очередь была такой длинной, что ехали до
наступления полной темноты. Самой получилось про-
ехать лишь тогда, когда стало прохладнее и количество
желающих сократилось. Есть и такие посетители, кото-
рые в специальной экипировке катаются до поздней
осени. Были и такие, которые почти каждый день при-
езжали из Екабпилса, в связи с этим круг посетителей
стал намного шире.
Также с клиентами создаются личные контакты, иногда
приходиться сопереживать и поддерживать в учебном
процессе, появляется много новых друзей, которые под-
держивают идеями и желают участвовать.
Немного комичной становиться ситуация, когда молодые
клиенты называют меня ,,тетя Эгита”, что звучит достаточ-
но ужасно (смеется), ведь настолько старой я себя не чув-
ствую и это обращение часто удивляет. Тогда я стараюсь
отшутиться и приговариваю, что проучу. Позитивных эмо-
ций и юмора в работе с клиентами хватает.
Как охарактеризуете нынешнюю ситуацию в нише
своего бизнеса?
В последние годы наблюдается своего рода бум вейкбор-
да. Перенимая лучший опыт друг у друга, трассы вейк-
борда создаются практически во всех регионах Латвии. В
Латгалии это пока первая трасса, но обязательно совсем
скоро появятся трассы и в других местах Латгалии, ведь
не зря мы край голубых озер. Немного терпения, опыта,
предприимчивости и – поток идей хлынет. 
По подсчетам Латвия среди Балтийских стран выделяет-
ся тем, что у нас самое большое количество трасс вейкбор-
да на одного жителя. Это значит, что возрастает популяр-
ность занятия спортом и активного проведения досуга.
Заниматься спортом и быть в форме – это стильно. 
Подходит ли вейкборд каждому?
Самому молодому вейкбордисту на трассе прошлым
летом было 10 лет. В этом году вероятнее всего им станет
мой сын, которому сейчас 6 лет и который уже давно

очень, очень хочет проехать на вейкборде. Еще не была
приобретена подходящая для него доска, но в этом году
мы это желание обязательно осуществим. В свою очередь
самому старшему человеку на трассе было 62  года и,
надо сказать, что мужчина катался очень хорошо. В итоге
я хочу сказать, что нет особенных возрастных ограниче-
ний, остается только захотеть это делать. Также нет и
весового ограничения, катались мужчины весом пример-
но 130 кг, трасса способна это выдержать и это только
лишний раз доказывает, что для этого вида спорта нет ни
возрастной, ни весовой преграды.
Каким Ты видишь будущее своего предприятия? 
Идей по поводу дальнейшего развития много и они раз-
ные. Одна из них – это благоустройство окрестности трас-
сы и достаточно большой интерес со стороны посетителей
на счет кафе, где можно было бы посидеть, купить поку-
шать или попить, пока ожидаешь своей очереди.
Проблема состоит в том, что это место регулярно затап-
ливается, поэтому никакие постройки строить нет воз-
можности, остается лишь придумать другие, мобильные
решения. Изначально была мысль все делать самим, но
вскоре пришли к выводу, что лучше работать в одной -
своей сфере и делать это хорошо, а не набрать всего
понемногу и в целом ничего не сделать на достаточно
высоком уровне. Есть мысль сотрудничать с местными
предпринимателями, которые были бы согласны обеспе-
чить такую услугу на месте рядом с трассой. 
Есть желание, чтобы людям, которые нас посещают, было
бы удобно, приятно и зрелищно, чтобы было что поку-
шать и попить, отдохнуть, возможность занять себя чем-
то пока ожидают свою очередь. Поэтому большое внима-
ние будет уделено благоустройству территории.
Территория небольшая и надеюсь, что самоуправление и
в дальнейшем позволит использовать ее для обеспечения
работы трассы вейкборда. В планах обеспечить удобства-
ми и территорию привести в порядок. 
Как еще есть замысли по привлечению посетителей?
Есть идея рядом сделать площадку для пляжного
волейбола, а также детскую игровую площадку и снова
придется столкнуться с проблемой, что эта территория
периодически затапливается. Но обязательно будем
искать решения, чтобы осуществить эти идеи. 
Если смотреть в будущее 5 или 10 лет вперед, вижу
себя здесь же в Ливанах, продолжая заниматься своим
бизнесом, развиваясь, планируя что-то новое, допол-
нительное, предлагая новые услуги и возможности
активного отдыха.
Совсем недавно приобрели так называемую доску SUP
(stand up paddle), которая посетителям будет доступна
уже в этом сезоне. Эта доска позволяет перемещаться
по поверхности воды стоя на ногах и грести веслом. Это
требует ощущения равновесия, является хорошей тре-
нировкой для всех мышечных групп, а также увлека-
тельное приключение на воде. 
Также в этом году планируется установить трам-
плины. Надеялись привлечь финансирование из
конкурса проектов LMT, но, к сожалению, по недо-
разумению перепутали сроки подачи проекта и эта
возможность ускользнула. Теперь это остается реа-
лизовать своими силами. Но трамплины в любом
случае раньше или позднее будут. 
Мы особенно не концентрируемся на достижение
высоких целей в бизнесе, главное это желание вер-
нуть вложенные средства и оплатить кредит, а
также заработать на развитие и приобретение
новых досок и оснащения.
Есть ли что-то такое, что ограничивает?
Трудно что-либо назвать серьезной преградой, скорее это
целый ряд еще не сделанных работ – легких, тяжелых,
трудоемких, не столь приятных, но – осиливаемых. 
К каким важным выводам пришли, работая в
Ливанах и занимаясь своим бизнесом?
Я не считаю себя особенно успешным предпринимате-
лем, успешной – да, ведь я занимаюсь тем, что мне нра-
виться и доставляет радость. Но называть себя пред-
принимателем – не кажется правильным, я не чув-
ствую себя комфортно, называя себя так. Это больше
хобби, которым занимаюсь сама и вовлекаю других. 
Если бы это не было бы моим хобби, мне не хватило бы
сил идти так далеко и достигнуть того, что уже достиг-
нуто. Но, поскольку я люблю свое дело, то я полна
решимости продолжить начатое, чтобы в Ливанах
была своя трасса вейкборда. 
Блеск в глазах посетителей дает мотивацию работать и
бороться дальше. Я думаю, что это не является нишей
для бизнеса, где можно надеяться на большую при-
быль. Тут все зависит от сезона и погодных условий.
Всегда надо считаться с тем, что что-то может сломать-
ся, и нужны ремонты, возобновление инвентаря –
постоянно нужны новые вложения. Если получится все
это отработать и не пойти по минусам, то это уже будет
большим достижением.
С чего посоветуешь начать свой бизнес начинаю-
щим бизнесменам? Твои предложения и советы?
Один из важнейших моментов – найти свою сферу дея-
тельности, которая нравится, и только тогда заняться
ею. Только в этом случае хватит энергии и предприим-
чивости продолжать идти вперед и не сдаваться.
Важно – никому не позволять выбить себя из колеи и
идти дальше к своей установленной цели. Необходима
значительная доза упрямства, решительности и
выдержки, чтобы достигнуть своей цели. И, чтобы на
все это хватило энергии, цель должна быть приятной.
Это, в моем понимании, будут основные вещи, которые
необходимы, чтобы реализовать свои идеи.

Спасибо Эгите за беседу и дельные советы. Теперь
будем ждать более теплой погоды и посетим трассу

вейкборда. Пусть успешным будет этот сезон, Ливаны
могут гордиться все новыми видами проведения досуга.

В Ливанах работает первая трасса вейкборда в Латгалии
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Хочу выразить благодарность думе
Ливанского края,  в частности Улдису
Малышеву, Гуните Вайводе, а также благо-
дарность за предоставление подъёмного
крана Зиедонису Зепсу (SIA „Līvānu
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помощь в реконструкции гнезда аистов. 
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Прощание с близкими

В марте 2015 года в отделе-
нии ЗАГСа Ливанского
края зарегистрированы
умершие: 
Текла Бартусевич (1936 г.рожд.),
Фома Медведев (1931), Валентина
Гусева (1935), Елена Яцук (1925),
Луция Анцане (1936), Иван Шупик
(1942), Виктория Паламейка (2014),
Валентина Колитс (1929), Петерис
Волонт (1949), Станислав Сидоренков
(1953), Валия Ритиня (1939), Айварс
Свилпе (1950), Бронислава Ванага
(1932), Зента Сола (1957). 
Выражаем соболезнование родным и
близким.

РОДИЛСЯ РЕБЕНОК

В марте 2015 года в отделении ЗАГСа Ливанского
края зарегистрированы 10 новорожденных:
Виктория, Дарья, Давид, Анния, Луиза, Анете,
Арина, Даниель, Энни и Роланд. 
Счастье находится в гнезде, где много детей, где
дружно делят трапезу и вместе переживают
горести и радости. И, если вы в это не верите,
прислушайтесь к ликующим птичьим
голосам, которые звучат в расцветающем лесу
весной. /Карлис Скалбе/

КОЛЬЦАМИ ОБМЕНЯЛИСЬ 2 ПАРЫ
Как чаша доброго вина,
Пусть будет жизнь ваша полна!
Не расплескайте эту чашу,
Испейте всю ее до дна!

Ливанский ЦК
3 мая в концерт Виктора
Козлитина ,,Русские романсы и
песни из кинофильмов”, € 4,
пенсионерам € 3.
4 мая в 13.30 мероприятие с
творческими мастерскими для
семей. Центр любознатель -
ности для детей ,,Zili brīnumi”.
€ 2.
4 мая 19.00 документальный
фильм ,,Республика 4 мая”. € 1.
8 мая в 19.00 Латвийское
турне ,,Raxtu Raxti”  - ,,Es atra-
du tautasdziesmu”. € 7, € 9, € 12
(предварительная продажа).
16 мая программа для меро-
приятия Ночь музеев. 
19 мая в 15.00 документаль-
ный фильм ,,Свободный
Китай: смелость верить”. Вход
свободный.
20 мая в 15.00/18.00 докумен-
тальный фильм ,,На кону
Латвия”. € 1.
24 мая в 15.00 концерт коллек-
тивов художественной самодея-
тельности Центра культуры
Ливанского края ,,Pavasaris ar
Bērziņu”. Вход свободный.

Сутрский ДК
9 мая в 15.00 сольный концерт
группы ,,Velvet”, посвященный
Дню матери - ,,Tu esi kā puķe,
kas ziedēt prot”. € 2.
16 мая в 19.30 рамках Ночи
музеев анимационные филь-
мы для детей. Вход свободный. 

Ерсикский ДК
10 мая в 16.00 концерт ,,Tev,
māmulīt!”, выступают братья
Пунцулисы, Ерсиский детский
танцевальный коллектив,
юные участники конкурса
,,Сālēns” (Ливаны). Вход сво-
бодный. 
16 мая в 20.00 в рамках меро-
приятия Ночь музеев – творче-
ские мастерские, анимацион-
ные фильмы для детей. Вход
свободный. 

Туркский ДК
8 мая в 13.00 посвященное
Дню разгрома нацизма и памя-
ти жертв Второй мировой
войны мероприятие ,,Истории
Стецкого бора”. Во время меро-
приятия встреча с Янисом
Буманисом, офицерами
Латвийской армии – земляка-

ми, исполнение солдатских
песен и др. Вход свободный.
8 мая в рабочее время ДК
посвященная Дню матери
выставка из фондов
Прейльского Музея истории и
прикладного искусства. 

Рожупский ДК
2 мая в 10.00 XX праздник
спорта Рожупской волости.
Вход свободный. В 22.00 бал,
играет группа ,,Robežpunkts”. €
3, после 23.00 - € 4.
10 мая в 15.00 открытие сезона
Рожупской эстрады – юбилей-
ный концерт 25-летия танце-
вального коллектива среднего
поколения ,,Rožupe” - ,,Dejas
lidojumam labvēlīgs laiks”. € 1.
16 мая в 12.00 мероприятие
отдыха для сеньоров, участвует
Рожупский детский танцеваль-
ный коллектив народных тан-
цев, фольклорный ансамбль.
Вход свободный.
16 мая в 18.00 в рамках меро-
приятия Ночь музеев
,,Выставка работ иллюстраций
к стихам Райниса и Аспазии”,
анимационные фильмы для
детей. Вход свободный.
16 мая в 20.00 концерт – презен-
тация альбома Санты Каспа -
рсоне ,,Sameklē mani”. € 2.
23 мая в 22.00 бал открытия
летнего сезона, играет группа
,,Straume”. € 3, после 23.00 - € 4. 

Рудзатский ДК
6 мая в 14.00 анимационные
фильмы для детей. Вход сво-
бодный.
23 мая в 21.00 комедия
А.Пумпуре ,,Kaimiņu būšana” в
исполнении Рудзатского
любительского театра ,,Okūts”.
Вход свободный. 

В библиотеках
С 18 по 30 апреля Неделя
библиотек
23 апреля акция ,,Подари
новую книгу своей библиотеке”
С 20 по 25 апреля дни для
забывчивых читателей (просим
принести во время несданные
книги)

Подробную информацию
обо всех мероприятиях читай-

те на www.livani.lv
Регистрация актов гражданского состояния

В отделении ЗАГСа Ливанского края В МАРТЕ

Используй возможности – самосовершенствуйся! 
Может это станет возможностью 

для повышения качества своей жизни.
ЖДЕМ ТЕБЯ 

В 35-м БАТАЛЬОНЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЗЕМЕССАРДЗЕ!
НЕ СОМНЕВАЙСЯ, ПРИСОЕДИНЯЙСЯ К НАМ!

Если Ты в возрасте от 18 до 55 лет и являешься гражданином Латвийской
Республики, обращайся в батальон Земессардзе, при себе имея паспорт и под-
тверждающие образование документы, и:
в батальоне напиши заявление о принятии в Земессардзе;
батальон востребует информацию от Информационного центра Министерства
внутренних дел, что Ты не являешься судимым за умышленно содеянные пре-
ступления;
Ты пройдешь обучение перед присягой, куда входит: строевая подготовка и рег-
ламенты; проверка физической подготовки;
пройдешь медкомиссию, где получишь заключение ,,Годен для службы в
Земессардзе”;
после успешной сдачи всех проверок, Ты должен присягнуть Земессардзе:
Земессардзе обеспечит Тебе 30 оплачиваемых дней в году (30 EUR за
день обучения или выполнения служебного задания), форму и экипи-
ровку, медицинские проверки и вакцинацию, соответствующее обуче-

ние, активных коллег и знающих инструкторов.
Контакты: Литавниеки, Прейльская волость, Прейльский край, LV-5301 

Тел. 65307066; моб.т. 28312554; 29192759; e-почта: 35bn@mil.lv

Афиша мероприятий

Повеяло холодом, серая мгла
Затмило все сердце, и мама ушла.

Выражаем глубокое соболезнование
Астриде, провожая МАМУ

в последний путь.
Коллеги Прейльской территориальной

структурной единицы
Государственной 

пробационной службы.

И жалею, и зову, и плачу,
но не всходит мамина звезда.
Дом, что тишиной теперь охвачен,
постигает слово „никогда“…

Когда уже закрыта последняя страница
жизни РИТЫ БАТНИ – скорбим 

вместе с ее детьми Марисом и Илзе.
Также соболезнование всем остальным 

близким, родным и друзьям 
Бывшие коллеги в районе 

Ливанских электросетей

ООО „Ceram Optec”
приглашает на работу

СПЕЦИАЛИСТА СИСТЕМЫ 
УПРАВЛЕНИЯ КАЧЕСТВОМ

Рабочие обязанности: разрабатывать и актуализировать
документацию управления качеством согласно требованиям
ISO 9001 и ISO 13485; общаться по вопросам системы каче-
ства с иностранными коллегами и партнерами по сотрудни-
честву, обеспечивать эффективное осуществление политики

качества в предприятии.
Письмо-заявку и CV прислать на английском язке на
e-почту: infolv@ceramoptec.com со ссылкой: Kvalitātes

vadības  sistēmas speciālista/tes vakancei.
Просим иметь в виду, что мы информируем только тех кан-

дидатов, которые будут выдвинуты на 2-ой отборочный тур –
рабочее интервью.

Предлагаем окна PVC и двери из качественного
немецкого 6 камерного профиля GEALAN.
Команда наших специалистов проводит каче-
ственный монтаж окон, отделку проемов окон,
сервис по обслуживанию и ремонту окон.
Предъявив этот купон – отделка окон с 15%*
скидкой.
Тел. 20638003 *Акция в силе до 17.05.2015 
Ул. Базницас, 25,Ливаны, info@tavilogi.lv www.tavilogi.lv

НОВИНКА, НОВИНКА, НОВИНКА!!!
ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ!!!
DTM serviss тел. 26252562

Ливаны, ул. Ригас, 108а
КОНСУЛЬТАЦИИ, РЕМОНТ, ДИАГНОСТИКА
КОМПЬЮТЕРОВ*ТЕЛЕФОНОВ*МОНИТОРОВ
ВРЕМЯ РАБОТЫ: Пон.-Пятн. с 10.00 – 16.00

Суб.,Воскр. – выходной

Фотографируй свои ощушения
в г.Ливаны и присылай

на

ÔÎÒÎÊÎÍÊÓÐÑ
“ËÈÂÀÍÛ – ÃÎÐÎÄ
ÌÎÈÕ ÎÙÓÙÅÍÈÉ”

www.livani.lv
до 31 мая /1 тур/

Положение читай на 15 стр.

Кто станет 
ПОЧЕТНЫМ ГРАЖДАНИНОМ ГОРОДА

ЛИВАНЫ в 2015 году
Дума Ливанского края приглашает жителей

ВЫДВИГАТЬ СВОИ КАНДИДАТУРЫ
до 31 мая

Заявку должны подписать как минимум 
10 жителей. Заявки принимают 

в 206 кабинете думы Ливанского края.
Больше информации на www.livani.lv

Симпатчный мужчина желает познакомиться с женщиной (30-
38 лет) из г.Ливаны для серьезных отношений. Тел. 28921917

Меняю неприватизированную квартиру 36м2 (4 этаж, теплая, без
долгов, низкие коммунальные платежи) на неприватизированную
3-х комнатную квартиру, может быть без ремонта. Тел. 27157458

Ñëåäóþùèé íîìåð èíôîðìàöèîíого
èçäàíèÿ 

”LÎ VÂ NU NO VA DA  VÇS TIS»
âûéäåò 20 мая

Ãàçåòà âñåì æèòåëÿì êðàÿ äîñòàâëÿåòñÿ
áåñïëàòíî. 

Åñëè íå íàõîäèòå åå â ñâîåì ïî÷òîâîì
ÿùèêå, çâîíèòå ïî òåëåôîíó 65307270


